
Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь\ I В ОБКОМЕ К ПС-С TnnmiiimnnHiniiniiiimminiinnnTmmiTTTmnnnnniiirnni

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Газета основана X июня 1917 года ВТОРНИК, 5 ИЮНЯ 1979 ГОДА № 128 (16948) ®  Цена 2 коп.

н  ь
НА СЕЛЕ

Первый месяц лета при
нял эстафету мая на чрез
вычайно ответственном ру
беже сельскохозяйственного 
года. Достаточно сравнить 
прошлогоднюю и нынеш
нюю весны, объемы выпол
ненных работ на полях, 
а также показатели молоч
ного животноводства, что
бы оценить напряжен
ность рабочего графика в 
июне. Это не месяц пере
дышки: в нем сошлись вес
на и лето, масса таких дел, 
которые имеют решающее 
значение для сельского хо
зяйства в целом.

Высока цена организо
ванности, четкого взаимо
действия всех звеньев рабо
ты в животноводстве. В 
связи с тем, что в период 
конкурса молочных ферм 
не удалось полностью пре
одолеть отставание в этой 
отрасли, перед животново
дами поставлена задача — 
с первых дней пастбищного 
сезона направить все_ уси
лия на максимальное повы
шение надоев и привесов, 
использовать благоприят
ные возможности лета для 
безусловного выполнения 
планов и социалистических 
обязательств по производ
ству и продаже государству 
продуктов животноводства. 
С этой целью в каждом хо
зяйстве должна быть осу
ществлена система мер — 
от организации зеленого 
конвейера, полностью по
крывающего недостаток па
стбищных кормов, и в тече
ние всего периода до соз
дания необходимых условий 
работникам дойных и от
кормочных гуртов.

В недавнем постановле
нии бюро обкома КПСС 
подчеркнуто особое значе
ние организованного про
ведения летнего комплек
са сельскохозяйственных 
р-'от в выполнении пла
нов н социалистических 
обязательств четвертого
года пятилетки. По опы
ту планирования и прове
дения ответственных сель
скохозяйственных кампа
ний важно обеспечить ана
логичный подход ко всему 
летнему комплексу, начи
ная с июня. Наряду с орга
низацией высокопродуктив
ной работы ферм програм
ма этого месяца включает 
ремонт животноводческих 
помещений, строительство 
летних лагерей для молод
няка, завершение ремонта 
кормозаготовительной и
уборочной техники, продол
жение работы по улучше
нию лугов и пастбищ, про
изводству и заготовке орга
нических удобрений, уход 
за посевами и подъем па
ров.

Б совхозах и колхозах 
проходят собрания, на ко
торых животноводы и ме
ханизаторы принимают по
вышенные обязательства на 
летний период, намечают 
пути достижения наивыс

ших конечных результатов. 
Высокие рубежи определе
ны тружениками совхозов 
им. XX I съезда КПСС (их 
обязательства опубликова
ны в газете), имени 50-ле
тия СССР, хозяйств Том
ского, Чаинского районов и 
других.

Особое место в программе 
работ на июнь отводится 
ремонту скотопомещений. 
Опыт прошлых лет, и в осо
бенности минувшей зимов
ки, учит, что подготовку 
животноводческих ферм к 
зиме нельзя Откладывать 
на осень — это, как прави
ло, приводит к невосполни
мым потерям. Сейчас самое 
благоприятное время для 
развертывания ремонтно
восстановительных работ, и 
е этим делом надо успеть 
справиться до начала мас
совой заготовки кормов.

Поучителен в этом отно
шении опыт совхоза 
им. 50-летия СССР Томско
го района. К ремонту жи
вотноводческих помещений 
здесь подходят, как к оче
редной важной кампании, 
определяя объемы работ, 
сроки и исполнителей. Соз
дана специальная комиссия, 
которая контролирует ре
монт и принимает подго
товленные помещения. В 
последние дни стойлового 
периода животноводы про
водят во дворах уборку и 
дезинфекцию. На мелкий 
ремонт — побелку, покрас
ку, остекление — при
влекаются пенсионеры и 
школьники; на капиталь
ном занята совхозная 
строительная бригада, зара
нее подготовившая необхо
димые стройматериалы. Ие 
забывают в хозяйстве о 
благоустройстве приферм- 
еких территорий и ремонте 
подъездных путей. Нынеш
ним летом намечено улуч
шить дороги возле Верхне- 
сеченовской и Лавровской 
ферм, для этого уже подве
зены щебень и гравий. Го
тово все необходимое к 
строительству новых летних 
лагерей для молодняка.

Важно, чтобы в каждом 
хозяйстве по мере заверше
ния полевых работ силы 
сразу переключались на 
ремонтио - восстановитель- 

'  ную программу. Не только 
животноводческие помеще
ния—особого внимания тре
бует к себе кормозаготови
тельная и уборочная техни
ка. Она еще не вся готова. 
С 10—15 июня открывают 
сезон кормозаготовок агре
гаты по приготовлению ви
таминной травяной муки, 
но 28 процентов их еще ну
ждаются в ремонте. Невы
сок процент готовности 
АВМ и другой кормозагото
вительной техники в Мол- 
чановском, Колпашевском, 
Бакчарском, Кривошеин- 
ском, Чаинском, Шегар- 
ском районах. По обла
сти больше половины 
неисправных косилок-из
мельчителей и . косилок

тракторных. Несмотря на 
то, что северным районам 
доводилось задание отре
монтировать к весне всю 
кормозаготовительную тех
нику, ни один из них пока 
не справился с этой зада
чей. Нетрудно предвидеть 
возможные осложнения е 
заготовкой кормов на пой
менных лугах; надо быть 
готовыми к проведению 
этих работ в предельно ко
роткий срок. И в южных 
районах, поскольку они 
раньше вступают в «зеле
ную жатву», работа по за
вершению ремонта техники 
не терпит промедления.

Надо заранее и тщатель
но продумать расстановку 
сил на период заготовки 
кормов, при формировании 
кормозаготовительных _ от
рядов и комплексов обяза
тельно предусмотреть орга
низацию работ на основе 
бригадного хозрасчетного 
подряда, подчинив ее зада
че коренного улучшения 
кормопроизводства и каче
ства кормов.

Для накопления грубых 
кормов, особенно высокока
чественного сена (кое-где в 
последние годы оттесненно
го упрощенной сенажной 
технологией), требуется
осуществить комплекс ме
роприятий по улучшению 
Лугой, созданию условий 
для высокопроизводитель
ного использования кормо
заготовительной техники. 
Естественные луга и паст
бища, как часть кормового 
поля, нуждаются в посто
янном внимании агрономов.

Нельзя недооценивать 
важность такой работы, как 
производство н заготовка 
органических удобрений. 
Все больший удельный вес 
в них должен занимать 
торф, месторождения кото
рого разрабатываются ме
лиораторами в большинстве 
районов области. Их задача 
— ускорить подготовку то'р- 
фополей в количестве, обес
печивающем потребности 
хозяйств.

Условия и растянувшиеся 
сроки весеннего сева благо
приятствуют . размножению 
сорняков на полях. Вот по 
чему механизаторы и спе
циалисты должны посто 
янно помнить об этом и 
готовить необходимые сред
ства защиты посевов. К 
химпрополке посевов и 
междурядной обработке 
пропашных культур следу
ет отнестись с особой тща
тельностью, помня о том, 
что для будущего урожая 
важен каждый агротехни 
ческий прием.

Успешному выполнению 
напряженных задач летнего 
комплекса будет споеобст 
вовать учеба кадров. В ию 
не пройдут кустовые и рай
онные совещания работни
ков свиноводства по орга
низации летних Лагерей, а 
также скотников откормоч
ных гуртов, курсы маши
нистов АВМ, слеты механи
заторов по заготовке к о р
мов, совещания начально 
ков кормозаготовительных 
комплексов и технологов 
по качеству кормов, обла
стной семинар-совещание 
по поливу и уходу за оро
шаемыми и осушенными 
угодьями. Июнь надо мак
симально использовать для 
обучения передовым прие
мам кадров основных про
фессий. -

Впереди — лето, корот
кая, но напряженная пора, 
И чрезвычайно ответствен
ная, предрешающая итоги 
сельскохозяйственного года, 
всей пятилетки.

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИЙ И М Е Н И  
З Н А Т Н ЫХ  ЛЮДЕЙ С Е Л А

Сегодняшнее поле мы 
уже не представляем без 
мощг!ой техники. И битву 
за хлеб выигрывает тот, 
кто не только преданно лю
бит крестьянский труд на 
земле, но хорошо знает 
современные машины, уме
ло владеет ими. Таков ме
ханизатор совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожев
ни коеского района Констан
тин Александрович; Шпо
мер.

На кожевниковской земле 
немало талантливых хлебо
робов. И тем почетнее до
биться первенства среди 
них. К. А. Шпомер не раз 
выходил из страдной поры 
победителем. Его самоотвер
женность и мастерство по 
достоинству оценены — он 
награжден орденом Трудо
вого Красного Знамени.

В прошлом году Констан
тин Александрович достиг 
рекордного рубежа — намо
лотил за время уборки 12

Б О Л Ь Ш Е
П Р О Д У К Ц И И
Ф Е Р М !

С о ц и а а  и с т т е  с кие об я з am ель cm в а
работников животноводства Чаинского 
района на летний пастбищный период 
1979 года

Претворяя в жизнь решения XXV съезда, июльского 
(1.978 года) Пленума ЦК КПСС, совхозы района б период 
истекшей зимовки скота достигли определенных успе
хов в развитии. животноводства. За 5 месяцев нынешне
го года надои молока на коров}’’ возросли на 7 кг, уве
личились производство и продажа молока и мяса го
сударству. Во многом этому способствовало участие 
коллективов животноводов в областном конкурсе молоч
ных ферм.

Сейчас перед нами новая ответственная задача —■ спол
на использовать возможности летнего периода, поднять4 
продуктивность скота, увеличить производство живот
новодческой продукции на дешевых зеленых кормах. 
Включаясь в социалистическое соревнование за большое 
молоко и привесы скота, взвесив свои резервы, мы при
нимаем на себя обязательства:

Надоить от каждой коровы в июне—сентябре не менее 
1.200 кг молока. Бороться за то, чтобы довести летом 
ежедневные надои до 15—16 кг, а в целом продуктив
ность коров за летний период увеличить по сравнению 
с прошлым годом на 70 кг, производство и продажу 
государству — на. 7 процентов. Сократить расход молока 
на внутрихозяйственные нужды, обеспечить товарность 

, не ниже 90 процентов, повысить качество молока, про
даваемого государству.

Обеспечить высокую сохранность скота, получить 
среднесуточные привесы на откорме молодняка круп
ного рогатого скота по S50—900 граммов, свиней — не 
менее 400 граммов, довести сдаточный вес крупного 
рогатого скота до 380—400 кг, свиней — не ниже 100 кг.

В каждом совхозе обеспечим высокий уровень кор
мления скота за счет организации зеленого конвейера 
из специальных посевов озимой ржи-, многолетних и 
однолетних трав, посеянных в 4 срока,- и корнеплодов, 
бесперебойное снабжение водой, минеральными добав
ками, солью.

Для полного и своевременного обеспечения скота 
зеленой массой закрепим за фермами лучших механи
заторов.

С июня приступим к ремонту скотопомещений с таким 
расчетом, чтобы полностью подготовить все животно
водческие фермы к зимовке скота до 1 августа 1979 года, 
введем в эксплуатацию 3 кормоцеха.

Призываем всех наших товарищей по работе активно 
включиться в социалистическое соревнование, прило
жить все свои способности, мастерство, чтобы полнее 
использовать резервы лета, дать больше продукции на 
каждой ферме,. обеспечить выполнение социалистиче
ских обязательств 1979 года.

(Социалистические обязательства приняты на район
ном совещании работников животноводства).
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тысяч центнеров зерна, за 
что ему присуждена премия 
имени Героя Социалистиче
ского Труда И. Д. Пахомова. 
Этому успеху содействова
ло, что комбайнер работал 
не в одиночку, а в составе 
звена, возглавляемого пере
довым механизатором И. М. 
Барынычем. Комбайнеры 
трудились заодно, не делясь, 
во всем помогая друг другу.

Это тоже характерно для 
современного земледельца

У Л У Ч Ш А Т Ь  П Р И Е М  Г Р А Ж Д А Н
Бюро обкома КПСС приняло постанов

ление «О дальнейшем улучшении приема 
граждан в партийных, советских и других 
организациях»

В нем отмечается, что, вы
полняя решения XXV съез
да партии, постановление 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
совершенствовании работы с 
письмами трудящихся в 
свете решений XXV съезда 
КПСС», IX  пленум обкома 
КПСС, райкомы и горкомы 
партии, райгорисполкомы, 
общественные организации 
и хозяйственные руководи
тели предприятий, объеди
нений, управлений усилили 
внимание к приему трудя
щихся. В партийных коми
тетах, советских, общест
венных организациях, . на 
большинстве предприятий 
и учреждений установлены 
дни и часы приема, органи
зовано дежурство ответст
венных работников. Райко
мы и горкомы партии, ис
полкомы местных Советов, 
руководители предприятий, 
учреждений стали глубже 
анализировать вопросы,под
нимаемые в ходе личного 
приема граждан, принима
ют меры по устранению 
Причин и условий, вызы
вающих жалобы. Четкая си
стема приема граждан, ре
шения поставленных в ходе 
приема вопросов существу
ет в Томском горкоме КПСС 
и горисполкоме, на заводе 
режущих инструментов, в 
медицинском и педагогиче
ском институтах и других 
организациях.

— коллективная ответствен
ность за судьбу урожая.

Еще зимой К. А, Шпомер 
вместе со своими товари
щами начал готовиться к 
страде-79. Константин Алек
сандрович отлично отремон

тировал свой комбайн, на 
котором хоть завтра выез 
ж ай в поле.

А. СОЛОВЬЕВ. 

Фото Е. Лисицына.

Однако, говорится в пос
тановлении, в организации 
приема трудящихся имеют
ся серьезные недостатки. 
Руководители областных . 
управлений коммунального 
хозяйства, кинофикации, 
культуры, полиграфии и 
книжной торговли, объеди
нения Томсктрансгаз, за
вода измерительной аппара
туры без должной ответст
венности относятся к рас
смотрению устных обраще
ний трудящихся. В этих, а 
также некоторых других ор
ганизациях и .учреждениях 
дни приема срываются, не
удовлетворительно постав
лен учет граждан, побывав
ших на приеме. Часто для 
приема назначаются часы, 
не . удобные для посетителей, 
почти не ведется прием в 
вечернее время и в суббот
ние'дни.

Прием граждан недоста
точно используется для глу
бокого и всестороннего изу
чения общественного мне
ния, нужд и запросов тру
дящихся. В Ленинском, 
Кривошеинском райиспол
комах, управлении общест
венного питания, объедине
ниях , молочной и - мясной 
промышленности, Асяанов- 
ском леспромхозе, на город
ской телефонной станции 
г. Томска и других мало 
анализируются устные про
сьбы и жалобы, многие из

них не учитываются при 
составлении: планов хозяй
ственного развития, а также 
при проведении массово-по
литической работы.

Бюро обкома КПСС обя
зало райкомы и , горкомы 
КПСС, райгорисполкомы, 
профсоюзные и другие об
щественные организации, 
руководителей областных 
управлений, объединений, 
промышленных предприя
тий, строек, колхозов, совхо
зов разработать и осугцестч 
вить меры по дальнейшему 
улучшению организации 
приема граждан, созданию в 
каждом коллективе обста
новки. делового, доброжела- 

. тельного отношения к про
сьбам, замечаниям и пред
ложениям трудящихся, вы- 

• сказанным на личном прие
ме.

Признано необходимым 
обсудить задачи по улучше
нию работы с письмами и 
организации личного прие
ма трудящихся на собра
ниях в первичных партий
ных: организациях, заседа
ниях местных и рабочих 
комитетов профсоюзов, пре
зидиуме облсовпрофа, кол
легиях управлений и объе
динений, заседаниях испол
комов и сессиях местных 
Советов.

Обращено внимание на 
необходимость более полно
го использования предложе
ний трудящихся, высказан
ных на личном приеме, для 
улучшения работы пред
приятий - промышленности, 
сельского хозяйства, строи
тельных организаций, сфе
ры быта, устранения недо
статков в политико-воспита
тельной работе.

С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Т Ь  К О Н Т Р О Л Ь  
И С П О Л Н Е Н И Я  Р Е Ш Е Н И Й

Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос 
«О постановке контроля в отделах и уп
равлениях облисполкома за исполнением 
директив партии и правительства, поста
новлений обкома КПСС и собственных 
решений»

Бюро обкома КПСС отме
тило, что облисполком, его 
отделы и управления прово
дят большую работу по вы
полнению директив партии 
и правительства, постанов
лений обкома КПСС и соб
ственных решений.

Вместе с тем в этой рабо
те имеются серьезные недо
статки. В некоторых управ
лениях допускается неопе
ративность в рассмотрении 
и организации исполнения 
решений вышестоящих ор
ганов. Руководящие Доку
менты в ряде отделов и уп
равлений готовятся без 
широкого привлечения хо
зяйственников, специалис
тов и передовых рабочих, 
поэтому порою приказы и 
решения коллегий бывают 
поверхностными. Некоторые 
отделы и управления по' од
ним и тем же вопросам 
принимают несколько ре
шений, а положение дел 
после этого существенно не 
меняется. Так, облбытуправ
ление издало немало при
казов по улучшению каче
ства выполнения заказов, 
однако положение к лучше
му меняется медленно, а по 
некоторым видам услуг да
же ухудшилось. В 1978 году 
на подведомственных уп
равлению предприятиях
вдвое увеличилось количе
ство забракованной обуви и 
швейных изделий.

В постановлении отмеча
ется, что в результате серь
езных недостатков в орга
низации контроля и про
верки исполнения отдель
ные постановления пар
тии и правительства, об
кома КПСС, решения обл
исполкома выполняются 
несвоевременно, неточно . и 
неполно. На предприятиях 
топливной промышленности, 
лесного хозяйства до сих 
пор на основных циклах 
производства не внедрен 
хозрасчетный бригадный 
подряд. Из 33 предприятий 
объединений молочной, мяс
ной промышленности, уп
равления пищепрома только 
на одном функционирует 
комплексная система управ
ления качеством труда и 
продукции и лишь на трех 
приступили к ее внедрению. 
По вине работников управ
лений торговли, пищевых

отраслей промышленности, 
автотранспорта допускаются 
перебои в торговле хлебом, 
молоком, крупами и други
ми товарами, случаи раст
рат. хищений. Много жалоб 
поступает на низкое качест
во коммунального обслужи
вания трудящихся.

. Это происходит потому, 
что руководители ряда от
делов и управлений тт. Сте
панов, Копылов, Рыков, 
Майоров, Скрипко и некото
рые другие сами лично ма
ло занимаются организаци
ей контроля,и проверки ис
полнения, не добиваются 
неукоснительного - выполне
ния директив партии и пра
вительства, постановлений 
обкома КПСС, собственных 
решений, повышения испол
нительской дисциплины и 
ответственности работников 
аппарата, подведомственных 
предприятий и организаций.

Парторганизации сблоно, 
облздравотдела, управлений 
бытового обслуживания, 
коммунального и лесного 
хозяйства, меотпрома,
спорткомитета и некоторые 
другие слабо используют 
предоставленное им право 
контроля деятельности ад
министрации по исполне
нию директив партии и пра
вительства, решений выше
стоящих партийных и со
ветских органов. Критика 
на собраниях носит нередко 
общий характер, направля
ется не в адрес конкретных 
работников своего аппарата, 
а подведомственных пред
приятий.

Бюро обкома КПСС обя
зало облисполком повысить 
требовательность к руково
дителям отделов и управле
ний за безусловное выпол
нение Директив партии и 
правительства, постановле
ний обкома КПСС, собствен
ных решений. Необходимо 
систематически проверять 
в подведомственных госу
дарственных органах и уч
реждениях постановку кон
троля, выполнение поста
новлений вышестоящих ор
ганов, строго взыскивать с 
виновных за их несвоевре
менное и неполное испол
нение. Местные Советы дол
жны активнее привлекать 
к организации контроля де

путатов, постоянные комис
сии, настойчиво добиваться, 
чтобы население информи
ровалось о проводимых Со
ветами мероприятиях, при
нимало активное участие 
в их осуществлении. Поста
новление обязывает при
нять меры по ускорению 
внедрения автоматизиро*

. ванной системы управления 
народным хозяйством обла
сти и ее подсистем «Конт
роль» и «Письмо».

Бюро обкома КПСС по*
, требовало от руководителей 
отделов и управлений обл
исполкома лично зани
маться' организацией и про
веркой исполнения, рассма
тривать это дело как важ
нейшую служебную обязан» 
ность. Контроль и проверка 
фактического исполнения 
дела должны носить, посто
янный характер, охваты
вать все сферы деятельно
сти аппарата, , подведомст
венных предприятий и ор- 

. ганизаций.
Необходимо устранить

серьезные недостатки в про- . 
ведении внутриведомствен
ного контроля, решительно 
пресекать факты бесхозяй
ственности, расточительст
ва, хищений социалистиче
ской собственности, укреп
лять государственную, тру
довую и производственную 
дисциплину.

Бюро обкома КПСС пред
ложило партийным органи
зациям . отделов и. управле
ний облисполкома в полной 
мере использовать право 
контроля за работой аппа
рата по выполнению дирек
тив партии и правительства, 
постановлений обкома
КПСС и облисполкома, вос
питывать работников в духе 
высокой ответственности за 
порученное дело, неприми
римого отношения к прояв
лениям узковедомственного 
подхода к. решению, вопро
сов. На партийных собрани
ях и заседаниях партбюро 
следует. чаще обсуждать 
вопросы, связанные с вы
полнением решений выше
стоящих органов и собст
венных решений. Партий
ные организации обязаны 
своевременно давать прин
ципиальную оценку фактам 
невыполнения планов и за
даний, нарушений государ
ственной дисциплины,' не
своевременного исполнения 
постановлений партийных и 
советских органов. Настой
чиво развивать критику и 
самокритику как испытан
ный метод выявления и 
устранения недостатков в 
работе. 4

СЛОВО СДЕРЖИМ
С неплохими трудовыми результатами заканчивает 

полугодие коллектив нашего участка. План мая выпол
нен по всем основным показателям, что обеспечило ус
пешную работу цеха.

С моим напарником Анатолием Тарасовым мы ра
ботаем в разных сменах на один наряд, передаем свои 
полуавтоматы в рабочем состоянии, чем выигрываем в 
производительности. Недавно внедрили у себя на. стан
ках новое приспособление. Оно позволяет теперь рабо
тать с прутком разного диаметра без замены оснастки.

Наше звено приняло обязательство — закончить план 
четвертого года пятилетки к 62-й годовщине Великого 
Октября. Слово свое сдержим,..

а , шоппга,
наладчик токарных автоматов цеха 2 

манометрового завода.

БУДУТ НОВЫЕ 

ТЕПЛИЦЫ
Институт СибЗНИИэпсель- 

етрой приступил к разработ
ке проекта по' расширению 
Кузовлевского тепличного 
комбината. Уже проведены 
изыскательские работы, на
чато проектирование теплиц 
закрытого типа круглого
дичного действия площадью 
12. тысяч гектаров.' Общая 
мощность комбината соста
вит 30 тысяч гектаров.

Б 1980 год}’’ , строители 
получат рабочие чертежи.

В. АФАНАСЬЕВ.
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С Т Р А Н И Ц А
П Л А К А Т Ц Е Х  И Н А М О Л О Ч Н О Й  Ф Е Р М Е
Р А С С К А З Ы В А Е М  ОБ О П Ы Т Е  Ж И В О Т Н О В О Д О В  С О В Х О З А  « К О Л О М И Н С К И Й »  Ч А И Н С К О Г О  Р А Й О Н А

Ч то дала специализация ?
Совхоз «Коломицский» долго ходил в отстающих. 

Разбросанное на обширной территории в пойме Оби 
(только сельхозугодий свыше 20 тысяч гектаров) хозяй
ство казалось неуправляемым. Но когда партийная ор
ганизация, руководители и специалисты -совхоза про
анализировали причины отставания, то пришли к выво
ду, что они кроются не в природных условиях северного 
района. Требовалась коренная перестройка всей 
структуры управления. Тогда-то (в 1970 году) и был 
решительно взят курс на внутрихозяйственную спе
циализацию и комплексную механизацию животно
водства. До .этого иголочное стадо было рассредо
точено „по всему хозяйству с полным, оборотог* на 
каждой- ферме. Теперь его решили сконцентрировать 
в трех отделениях: Леботере, Коломинеких Гривах, Че- 
мондаевке. Ермиловское отделение стало специализиро
ваться на выращивании ремонтных телок, Сухой Лог — 
на откорме молодняка, Васильевна — на производстве 
свинины. Затем последовало обновление самой техноло
гии на молочных, фермах.
' Нелегко былб осуществить задуманное. Потребовались 
не только реконструкция помещений и строительство но
вых дворов с учетом комплексной механизации, но и 
психологическая . „ перестройка коллектива. Некоторые 

. доярки, чуть'  ли не со слезами расставались со своими 
«буренками», которых из одного двора перегоняли в 

■ другой. Десятилетиями они привыкли делать все сами: 
доить и кормить коров, ухаживать за телятами. Потом, 
конечно, они поняли выгоду новшества. Когда каждая 
работница стала специализироваться на определенном 
деле, труд стал и легче,, и производительнее.

Р. П. Зварыгина, главный экономист совхоза, на гла
зах которой проходит специализация, привела цифры, 
подтверждающие эффективность новой организации тру
да, новой технологии. Приведем некоторые из них в 
сравнении: за 1970 и 1978 годы.

За этот период поголовье коров с 1.632 увеличилось до 
2.000, производство молока — с 3.893 тонн до 6.000. 
Возрос и выход животноводческой продукции на 100 гек
таров сельхозугодий: молока со 193 центнеров до 265, 
мяса — с 28,4 до 36,5. И, что особенно важно, повысилась 
продуктивность, стада: с 2.374 до 3.000 килограммов моло
ка от коровы. При этом увеличился выход телят на 100 
коров- е'87д0‘ 93. Возросли и привесы скота.

Интересно отметить и другие показатели, свидетель
ствующие о крепнущей промышленной основе животно
водства. Каждая доярка (число их со 116 сократилось до 
62) теперь получает за год по 97 тонн молока вместо 33,5, 
затраты труда на центНёр продукции уменьшились 
вдвое. - '

~~ Одним из главных направлений повышения эф
фективности животноводства, рассказывает главный 
зоотехник совхоза А. М. Ведяпин, — для нас .является 
интенсификация воспроизводства стада, улучшение се
лекционно-племенной работы. Породность и классность 
скота (в основном- черно-пестрой породы) из года в год 
повышается. Если в 1970 году удельный вес высокопо

родного .скота .составлял всего 9,1 процента, то в 1978-м — 
19. При этом 54 процента животных относятся к первому 
классу и Классам элита и элита-рекорд. Хорошо налаже
но, например, воспроизводство стада на Чемондаевском 
комплексе, где на 100 коров получено 102 теленка.

Специализированное содержание определенных групп 
скота в сочетании с четким зоотехническим учетом 
позволяет создавать соответствующие условия для ухода 
и кормления. Так,'работа коллектива Ермиловской фер
мы, где сосредоточено 1.100 телок (в перспективе их будет 
около 2 тысяч), содействует более ускоренному омоложе
нию совхозного стада, в котором 92 процента коров в 
возрасте до 6 отелов.

В результате всего этого и растет продуктивность: 22 
процента коров дают по 3.000—3.500 килограммов молока 
в год, 13 — до 4.000 и 11 процентов — больше четырех 
тьТсяч килограммов. У 37 процентов коров жирность мо
лока выше базисной.

Как закономерность, в совхозе десять доярок получают 
от коровы в год больше 3.500 килограммов молока, а три 
мастера машинного доения из Леботера перешагнули в 
прошлом году и четырехтысячный рубеж.

Этот успех развивается в нынешнем году, что доказы
вают данные надоев за пять месяцев: Коломиногривский 
комплекс — 1.242 килограмма молока от коровы (плюс 
100 килограммов), Чемондаевский — 1.156 (плюс 25) и 
Леботерский — 1.370 (плюс 4). В целом по совхозу от 
коровы получено по 1.270 килограммов молока, прибавка 
— 48. Конечно, у передовых, доярок М. Е. Лагуновой. 
Л. И-.- Севергиной, Т. Я. Березиной, В. П. Штейзель,

| Р. 3. Ханкирмановой этот показатель еще выше.
Похвально и то, что совхоз успешно справился с обя- 

| зательством, принятым на период конкурса молочных 
| ферм, — за два месяца получено свыше 600 килограммов 
! молока от коровы. Сейчас среднесуточный надой со- 
i ставляет 10,5 килограмма.

Ю т

Молочное производство — одна из 
наиболее сложных отраслей сельского 
хозяйства. И сегодня, когда многие 
фермы превратились в настоящие фаб
рики по производству молока, сущест
венно облегчился труд животноводов и 
возросла его производительность, появи
лось немало новых проблем. Важней
шая из них состоит в том, чтобы в ус
ловиях современного производства обес
печить соответстви’ё новой технологии 
физиологическим особенностям орга
низма животных. Практика показала: 
только при этом условии возможны 
высокие показатели продуктивности 
скота и эффективности производства. 

s Недаацо газеты «Правда» и «Сель
ская жизнь» .рассказ йли о деятельно
сти животноводов Львовской области 
по решению этой проблемы на основе 
внедрения поточно-цеховой системы. 
Подобная работа проводится и в ряде 
хозяйств, пашей области. Пример тому— 
совхоз «Коломинский».

Совхоз «Коломинский» — крупное хо
зяйство мясо-молочного направления. 
Его дойное стадо насчитывает 2.000 ко
ров, от каждой в прошлом году впервые 
получено по 3.000 килограммов молока. 
На 100 гектаров сельхозугодий произ
ведено 265 центнеров молока. Уверенно 
выполняются государственные планы 
по производству и продаже животно
водческой продукции.

По итогам 1978 года коллектив совхо
за признан победителем областного со
циалистического соревнования. Живот
новоды Леботерского молочного ком
плекса удостоены Памятного звездного 
вымпела имени Ю. А. Гагарина.

Своими успехами совхоз во многом 
обязан внутрихозяйственной специали
зации и концентрации производства, 
комплексной механизации животновод
ства.

Совершенствуя организацию труда и 
технологию, коломинцы логически пе
решли к новой стадии.специализации — 
вк утрифермской.

специализированных 
ф е р м - к  ц е х а м

‘Выполняя решения июльского (1978 г.) Пленума ПК 
КПСС, труженики совхоза «Коломинский» постоянно 
совершенствуют и организацию труда, и технологические 
процессы, на'"фермах. Проанализировав собственные до
стижения по внутрихозяйственной специализации, соб
рав все ценное, передовое и увязав его с местными ус

ловиями, коломинцы внедряют новую систему произ
водства молока — поточно-цеховую.

— В колхозе «Авангард» Львовской области, о чем рас
сказано в «Правде», действуют на ферме четыре цех.а,— 
говорит главный ветврач совхоза К. И. Скибина, один из 
«ветеранов специализации». — На наших молочных фер
мах пока создано -по три цеха, но суть та же. И она за
ключается в том. что технология приспособлена к осо
бенностям физиологического состояния и продуктивности 
коров в разные периоды. Это позволяет в свою очередь 

. тглублять профессиональную специализацию работников 
более четко проводить зоотехнический и технологиче
ский контроль, комплексно решать вопросы воспроиз
водства стада.

В соответствии с новой системой выделены три пеха 
Первый — пех подготовки коров к отелу, второй — нех 
получения приплода и третий — промышленного произ
водства молока. Так сделано на всех трех молочных
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комплексах — Леботерском, Коломиногривском и Че
мондаевском.

Для примера можно взять Коломиногривский ком
плекс на 800 коров. Руководит им опытный животновод 
О. В. Роштен. Пройдемте побитому комплексу.

В цехе подготовки к отелу кормление коров трехразо
вое. Рацион включает сено, солому, травяную муку, кон
центраты. Навозоудаление, раздача кормов, поение — 
все механизировано. В цехе 100 коров, ухаживает за ни
ми один скотник. Животные поступают сюда за 60 дней 
до оте^а И содержатся 45—50 дней.

Цех получения приплода состоит из родильного отде
ления, телятника-профилактория и телятника для со
держания животных до четырехмесячного возраста.

В родильном отделении животные находятся 20—25 
дней. Новорожденных телят размещают в индивидуаль
ных клетках, где содержат 10—15 дней. Здесь им выпаи
вают молозиво и молоко матери три раза в еутки, при
учают к растительным ■ кормам.

В профилактории и телятнике установлены для ин
фракрасного и ультрафиолетового облучений лампы 
ИКУФ-1, работающие в автоматическом рез&йме. Для 
создания соответствующего, микроклимата в профилак
тории установлен электрокалорифер.

Цех промышленного производства молока состоит из 
трех коровников. Доят коров с помощью молокопроводов 
«Импульс» и АДМ-8. Нагрузка на мастера машинного 
доения — 50—55 коров.

Животные поступают сюда из второго цеха и содер
жатся около 275 дней.

На 10—15-й день после отела коров переводят на полную 
норму кормления, проводят контрольную дойку перед 
постановкой на раздой. Новотельных и первотелок раз
даивают в течение 90 дней, продумана и соответствующая 
система поощрения за это. Доят и кормят коров три раза 
в сутки. А за 30—40 дней до запуска их постепенно пере
водят на двукратную дойку.

Молоко в цехе пастеризуется с последующим охлаж
дением.

Коровам’ на раздое выделяются корма авансом в коли
честве 2—3 килограммов кормовых единиц сверх нормы 
выдаваемой на суточный удой. Основная норма (силос, 
концентраты) скармливается дифференцированно -г- в 
зависимости от-продуктивности, определяемой контроль
ными дойками. Прибавка кормов в рацион, производится 
до тех пор, пока повышаются надои. Снижаются они — 
снижается и рацион. Для коров с надоем свыше 20 кило
граммов в сутки составляются индивидуальные рационы,

В пастбищный период все стадо находится в летних 
лагерях, где построены доильные площадки, домики для 
отдыха животноводов, пункты искусственного осеменения 
животных, лагерь для молодняка на 300 голов. Скот па
сется круглосуточно. Действует зеленый конвейео. Тех
нология производства молока та же, что и зимой.

Цеховая система производства молока повышает тре
бования к уровню организаторской и технологической 
работы, к квалификации руководителей, специалистов, 
всех животноводов.

Этому требованию подчинена и оплата труда, которая 
прежде всего стимулирует его качество.

Оплата труда доярок поставлена в зависимость не 
только от количества молока,' но и от сто жирности и 
чистоты; скотников и телятниц — в зависимости от сред
несуточных привесов и сохранности молодняка. Техни
ки-осеменаторы поощряются при получении от 100 ко
ров и нетелей не менее 95 TejyiT; учетчики-лаборанты и 
рабочие, занятые пастеризацией, охлаждением и отправ
кой молока, — при сдаче на маслозавод высококачествен
ной продукции; механики и слесари-наладчики—при обес
печении бесперебойной работы аппаратов и механизмов 
и т. д. Определены также условия поощрения специали
стов, начальников комплексов и заведующих фермами.

С внедрением цеховой системы труд каждого работника 
стал более целенаправленным. В то же время он легче 
поддается учету и контролю, что имеет важное значение 
в борьбе за эффективность производства.

Рассказывая о цеховой системе на фермах совхоза 
«Коломинский». нельзя умолчать и еще об одном цехе— 
цехе приготовления кормов.

Пока что кормоцех действует только на одном ком
плексе в Коломинеких Гривах. Работают на нем три че
ловека — В. Э. Брижатый (старший машинист), Л. П. 
Казаченко и В. И. Шлыков. За день они производили по 
18 тонн кор.мосмеси — такова была потребность, а могли 
бы и больше. В смесь входили силос, сено, солома, вита
минная травяная мука в гранулах, . концентраты. Об 
отдаче этого цеха можно судить по такому факту: как
только корове дают кормосмесь, так она прибавляет до 
200 граммов молока в сутки. И правильно в совхозе по
ступили, что оплату труда машинистов кормоцеха по-
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ставили опять-таки в зависимость от конечного резуль
тата, то #сть от надоев.

В этом году войдет в строй еще один кормоцех на 
Леботерском комплексе.

У с л о в и я  р о с т а
В условиях социалистического соревнования совхоза 

на 1979 год есть примечание, в котором перечисляется, за 
что работники лишаются премии. Наряду с прогулами и 
пьянками указывается: «...и за плохое воспитание детей».

На фермах среди привычных элементов наглядной 
агитаций — обязательств, сводок — можно увидеть и 
экран успеваемости детей животноводов. Совхозные 
специалисты (большинство из них. выходцы, из местных 
школ) сейчас приходят в родные классы* чтобы помочь 
юным землякам выбрать профессию по душе. Летом в 
совхозе действует ученическая производственная брига
да, а зимой школьники часто наведываются на фермы 
с концертами и на практику. Многие из них навсегда 
остаются в селе, продолжая учебу в вузах и техникумах 
как хозстипендиаты (таких сейчас 11).

Решающее значение имеет то обстоятельство, что у 
родителей стало больше времени для воспитания детей 
—это очень важный результат более совершенной органи
зации труда. Так что налицо социальный характер хо
зяйственных новшеств. И в этом, конечно, заслуга всего 
коллектива.

— В начале специализации. — рассказывает секретарь 
парткома Г. 3. Скворцов, —  был организован ее штаб. 
Директор вместе с членами парткома, специалистами, 
руководителями отделений и ферм анализировали по
следствия своих мероприятий, делали прогнозы, выска
зывали много интересных идей. И сейчас в совхозе дей
ствует совет специалистов, регулярно обсуждаются пере
довой опыт, состояние дел в животноводстве, предстоя
щие задачи. Наиболее важные и сложные вопросы вы
носятся на расширенные заседания парткома, который 
держит на контроле ход специализации. Выработана це
лая система. Ежедекадно итоги подводятся на уровне 
отделений, ежемесячно — по совхозу. На каждой ферме 
организованы центры общественно-политической рабо
ты, летом они — непосредственно на дойках.

Образцово трудятся коммунисты-животноводы. На 
всех комплексах созданы партийные группы, которыми 
руководят доярка Р. 3. Ханкирманова (Коломинские 
Гривы), техник по воспроизводству стада 3. Д. Аминова 
(Леботер) и электрик Т. П. Сергеев (Чемондаевка). На 
Леботерском комплекс^ дружно работает комсомольско- 
молодежное звено (12 человек) во главе с молодой ком
мунисткой Надеждой Курельчик. Кстати, доярки из это
го звена вплотную подошли к именитым передовикам, а 
Курельчик взяла обязательство получить за нынешний 
год по 4.050 килограммов молока от коровы — рубеж, ко
торый пока что достигли только три доярки.

Молодежь все охотнее идет на фермы. Текучесть кад
ров в животноводстве практически ликвидирована.
Бригадиры уже не зазывают хоть кого-нибудь, чтобы 
только коровы не остались • недоенными, — сейчас на 
ферме нужны грамотные люди, умеющие не только уха
живать за животными, но и обращаться с аппаратами, 
механизмами. Такие люди есть. На фермах 92 мастера 
I и И классов. Отличных результатов добиваются лебо- 
тершд — неоднократные победители во всесоюзном и все
российском соревнованиях. Досрочно справляясь с плано
выми заданиями, леботерские животноводы решили в 
нынешнем году получить по 3.300 килограммов молока 
на корову (а их на комплексе 760).

Не только среди доярок — в каждом цехе есть мастера 
своего дела. Это телятницы 3. И. Шалдова и Е. П. Писа- 
рова, скотники-пастухи И. Крылов и В. Барсуков, техни
ки по воспроизводству стада А. И. Долгорукова и Л. Э 
Башегурова. На раздое коров умело трудятся Е. М. Си- 
мурзина и В. П. Штейзель, И .многие другие.

Заметно возросла роль специалистов. Управляя про
изводством, они сейчас непосредственно связаны с ис
полнением технологических процессов. Кроме того, уча
ствуют в целенаправленной подготовке кадров, в переат
тестации, проведении теоретических и практических се
минаров.

С внедрением новой технологии все более высокая от
ветственность . ложится на А. И. Боровских, инженера по 
механизации трудоемких процессов в животноводстве. 
На молочных комплексах полностью механизированы 
все процессы — доение коров, кормление и поение, наво- 
зоудалеяие. Ремонт оборудования и снабжение ферм 
запчастями осуществляет — согласно договору — стан
ция техобслуживания при Чаинской райсельхозтехнике.

А текущие ремонтные работы, контроль за работой ме
ханизмов проводят отделенческие механики и операторы, 
Кроме того, с вводом в строй добротной теплой мастер
ской на центральной усадьбе совхоза будет отведено спе
циальное помещение для ремонта фермского оборудова
ния.

Главный агроном совхоза Н. Я. Губин тоже не в сто
роне от животноводческих дел. Молоко начинается на 
полях и лугах. А специализация повлияла и на струк
туру посевных площадей; близ тех ферм, где больше мо
лочное стадо, — больше требуется выращивать силос
ных культур. Надо также своевременно подкормить ми
неральными удобрениями пастбища, луга.

С весны — забота о зеленом конвейере. Нынче на че
тыре срока рассчитан сев однолетних трав (всего 640 
гектаров) с использованием их с 28 июня по 30 сентября. 
Для этой же цели выделено 200 гектаров озимой ржи и 
300 — многолетних трав. На 90 гектарах будут выраще
ны корнеплоды и как резерв, — 60 гектаров кукурузы. 
Для пастьбы скота отведено 1.000 гектаров многолетних 
и 1.133 :— естественных трав.

Сполна используя благоприятную летнюю пору и 
возможности зеленого конвейера, животноводы совхоза 
взяли обязательство получить за пастбищный период 
по 1.250 килограммов молока от коровы. Никто не сом
невается в том, что эта цель будет достигнута.

— Отрадно, что повышенные требования, которые дик
тует новая организация труда в животноводстве, замет
но дисциплинируют и сплачивают коллективы, — говорит 
директор совхоза Р. Э. Палосон. — Люди, душой отзы
ваясь на новое, стали производительнее работать, лучше 
нравственный климат в коллективах, а это, в свою оче
редь, позволяет намечать все более высокие рубезйи. Есть 
условия роста...

Проблемы, перспективы
Программа развития молочного животноводства совхо

за предусматривает в ближайшее время: довести средне
годовой надой от коровы до 3.500 килограммов молока, 
получать от 100 коров не меиее 95 телят, обеспечить 
среднесуточный привес молодняка 600—700 граммов, со
кратить сроки откорма и повысить сдаточный вес жи
вотных до 400 килограммов. Для достижения этого в хо
зяйстве создается прочная кормовая и материально-тех
ническая база, целенаправленно проводится племенная 
работа.

Решающее значение в укреплении экономики хозяй
ства имела помощь государства. За время после мартов
ского (1965 г.) Пленума ЦК КПСС в 3,5 раза возросли ос
новные фонды совхоза и сейчас составляют 11 миллионов 
рублей, или 12 тысяч 700 рублей на каждого работающего 
в . хозяйстве.

— Конечно, еще не все проблемы решены. Особенно— 
кормовая, — говорит Ремберт Эльмарович. — Коллектив 
стремится поднять культуру земледелия, урожайность 
зерновых и силосных культур. Организованы стабильные 
кормозаготовительные отряды. Освоено производство 
витаминной травяной муки.

Наряду с проведением мероприятий по повышению 
урожайности зерновых и кормовых культур остро 
назрела необходимость мелиорации земель в пойме 
Оби. Для совхозного стада не хватает лугов. Из 5 тысяч 
гектаров только 2 тысячи пригодны для машинной обра
ботки, остальные — кочкарник. Нужна помощь мелиора
торов. И в первую. очередь для завершения работ на 
.культурном пастбище (289 гектаров), строительство кото
рого затянулось. На этой стороне Оби близ Леботера нуж
даются в срочном улучшении 800 гектаров лугов.

Есть на территории совхоза и торфяники, использова
ние которых помогло бы повысить плодородие северных 
почв.

Однако, не уходя от решения этой и других проблем, 
совхоз твердо держит курс на углубление специализации.

— Мы стараемся внедрять новую технологию посте
пенно, без скачков, — продолжает директор, — и 3.500 
килограммов молока от коровы в год — это для нас 
вполне реальная задача.

Цеховая система приобретает все более определенные 
контуры. В соответствии с ней реконструируются старые 
помещения, строятся новые. Так, с вводом в эксплуата
цию воловни в Сухом Логу высвободится помещение для 
содержания в Коломинеких Гривах телят до двухмесяч
ного возраста.

Запланировано строительство целого комплекса дво
ров в Леботере — именно за счет этого отделения в пер
спективе будет прирастать дойное стадо. А на первой 
очереди — Ермиловский комплекс на 2.000 телок, строи
тельство которого началось.

В эти дни, когда скот переводится на летнее содержа
ние, организуется ремонт дворов и оборудования специ
ально созданными бригадами. Завершается сев.

Партийная организация, администрация, специалисты,
■ весь коллектив совхоза занимаются усовершенствова

нием производственных процессов. Внедрение цеховой 
структуры на фермах позволяет не « а  словах, а на деле 
организовать творческий поиск, по-настоящему дейст
венное, боевое соревнование за успешное претворение в 
жизнь задач пятилетки, решений XXV съезда КПСС.

Страница подготовлена специали
стами областного управления сель
ского хозяйства, совхоза «Коломин
ский» и сельхозотделом «Красного 
знамени».
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Сельском у н а се л е н и ю — вы сокий  
уровень культурного обслуживания
С СЕССИИ О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е ТА  Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В
На девятой сессии област

ного Совета народных депу
татов с докладом «О ходе 
выполнения решения IV 
сессии областного Совета 
народных депутатов от 28 

Марта 1978 года «О выпол
нении постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему улучшению куль
турного обслуживания сель
ского населения» выступил 
заместитель председателя 
облисполкома В. И. Чекула- 
ев.

В коммунистическом вос
питании трудящихся, от
метил докладчик, партия 
отводит важную роль уч
реждениям культуры и ис
кусства. Это подчеркнуто и 
в недавно принятом поста
новлении ЦК КПСС «о  
дальнейшем улучшении
идеологической, политико
воспитательной работы».

Местные Советы совместно 
с профсоюзными и комсо
мольскими организациями 
под руководством областной 
партийной организации раз
работали и осуществляют 
меры, направленные на соз
дание условий населению 
для развития своих способ
ностей, дарований, широко
го доступа к ценностям 
культуры, рационального 
использования свободного 
времени.

Большое значение для 
этого имело решение IV 
сессии областного Совета 
народных депутатов «О вы
полнении постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему улучшению куль
турного обслуживания сель
ского населения».

В соответствии с планами, 
разработанными обкомом 
КПСС и облисполкомом со
вместно с Министерством 
культуры РСФСР, расшире
на сеть учреждений куль
туры и искусства, укрепле
ны их база и кадры. Ныне 
в сельских районах обла
сти действуют 509 домов 
культуры и клубов, 380 мас
совых библиотек, 650 кино- 
установок, 37 музыкальных 
и художественных школ. 
Создается новый коллектив 
театра юного зрителя.

Девять десятых населения 
области смотрят телепереда
чи, возросла продажа книг, 
на 1.000 жителей выписы
вается 1.750 экземпляров 
периодической печати.

За три года десятой пя
тилетки на строительстве 
объектов культуры в обла
сти освоено свыше 7 млн. 
рублей капитальных вложе
ний, введено - 27 зданий.
Вступили в строй драмати
ческий театр, новые дома 
культуры в селах Пудовка 
Кривошеинского, Черная 
Речка Томского районов, а 
также Новокусковская биб
лиотека в Асиновском рай
оне.

Вместе с тем докладчик 
подчеркнул; вызывает тре
вогу ход выполнения планов 
ввода объектов культуры. 
За 1978 год из выделенных 
2,2 млн. рублей на строи
тельстве учреждений куль
туры освоено лишь 1,7 млн. 
рублей. Из 11 намеченных 
объектов введено 6, а в Бак- 
чарском, Верхнекетском и 
Первомайском районах не 
введено ни одного. В Мол- 
чановском районе прекра
тили строить учреждения 
культуры, хотя многие сель
ские клубы расположены в 
ветхих, неприспособленных 
помещениях.

Слабо укрепляется база 
учреждений культуры в 
нефтяных районах — Алек
сандровском, Каргасокском 
и Парабельском. Заслужи
вают критики трест Томск- 
газстрой и райисполкомы за

слабое руководство строи
тельством районных домов 
культуры в Каргаске и Па- 
рабели, радиорелейных
станций в Александровском 
районе.

Многие дома культуры 
Колпашевского, Верхнекет- 
ского, Первомайского и дру
гих районов ведут большую, 
работу среди лесозаготовите
лей. Однако докладчик кри
тиковал руководителей объ
единения Томлеспром за 
недостаточное внимание к 
вопросам культурного об
служивания лесников и не
достатки в капитальном 
строительстве.

В докладе В. И. Чекулае- 
ва значительное место было 
отведено эксплуатации по
мещений учреждений куль
туры. В Томском, Каргасок
ском, Бакчарском и в дру
гих районах некоторые до
ма культуры в запущенном 
состоянии. Далеко не все 
сделал Колпашевский гор
исполком, чтобы Дом куль
туры в северном городе вы
глядел образцово.

Прошедшая зима выявила 
тех, кто беспечно отнесся к 
ремонту зданий, котельных, 
инженерных сетей, электро
хозяйства, забыл утеплить 
помещения. В Кожевников- 
ском, Молчановском, Зы
рянском, Тегульдетском и 
Шегарском районах были 
разморожены системы отоп
ления зданий многих клу
бов, школ, других социаль
но-культурных и хозяйст
венных помещений.

В учреждениях культуры 
более чем на 3 миллиона 
рублей оборудования и 
культинвентаря. Но исполь
зуется оно еще не по-хозяй
ски, и с этим нельзя мирить
ся.

Постановление ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической,, политико
воспитательной работы»
обязывает местные Советы, 
хозяйственные организации 
привести в порядок все уч
реждения культуры, спор
тивные сооружения, разра
ботать конкретные меры 
для улучшения их деятель
ности и укрепления мате
риально-технической базы. 
Важно действенно помочь 
театрам, художникам, му
зыкальным коллективам и 
коллективам художествен
ной самодеятельности.

Время, прошедшее после 
IV  сессии областного Совета, 
показало, что учреждения 
культуры улучшили работу. 
Возросло число посещений 
трудящимися учреждений 
культуры (более 3,2 млн. 
человек), выполнен план 
1978 года и трех лет пяти
летки работниками кино. 
Особенно хорошие показа
тели в Молчановском, Алек
сандровском, Колпашевском 
и ряде других районов.

В областном смотре худо
жественного творчества в 
1978 году приняли участие 
537 коллективов, объединя
ющих свыше 50 тысяч чело
век. Лучших результатов в 
развитии самодеятельности 
добились коллективы Том
ского, Бакчарского, Колпа
шевского, Александровско
го, Кировского и Советского 
районов.

Работники библиотек при
влекли 11 тысяч новых, чи
тателей, больше стали вы
давать общественно-полити
ческой, технической, сель
скохозяйственной и другой 
литературы.

Областное управление ки
нофикации заняло второе 
место во всероссийском со
ревновании по итогам чет
вертого квартала 1978 года.

Однако, отметил доклад
чик, рядом с хорошо рабо
тающими учреждениями

культуры находятся и отста
ющие. В Шегарском районе 
Каргалинский Дом куль
туры ежегодно прово
дит много лекций, темати
ческих вечеров, театрализо
ванных представлений,
спектаклей и концертов. 
Здесь работают 9 кружков, 
агитбригада, детский театр, 
изостудия. Каждый житель 
более 20 раз в году'побывал 
на массовых мероприятиях. 
Дому культуры уделяют 
большое внимание партий
ный комитет, правление 
колхоза «Гигант», исполком 
сельсовета. А  рядом в Мар- 
келовском, Бабарыкинском, 
Трубачевском и Федораев- 
ском домах культуры и клу
бах подобные мероприятия 
проводятся редко, плохо 
работают агитбригады, мало 
внимания уделяется нравст
венному и правовому воспи
танию трудящихся, борьбе 
с пьянством, нарушениями 
дисциплины и общественно
го порядка.

В Асиновском, Парабель
ском, Тегульдетском и Зы
рянском районах медленно 
развивается художествен
ная самодеятельность.

В обслуживании села до
пускают недостатки филар
мония, драмтеатр. Значи
тельная часть крупных на
селенных пунктов остается 
в стороне от их гастрольных 
маршрутов. Качество кон
цертов некоторых му
зыкальных коллективов не 
удовлетворяет запросам на
селения, в программе еще 
включаются не глубокие по 
содержанию и примитивные 
по форме произведения.

Недостаточна культурно
шефская работа городских 
учреждений над сельскими. 
Докладчик рассказал, что 
сделано по подготовке и за
креплению кадров на селе. 
В 1978 году туда направле
но более 80 выпускников 
культурно - просветительно
го и музыкального учи
лищ. Вновь принято на 
учебу 152 выпускника 
сельских школ. Следует луч
ше воспитывать молодые 
кадры, создавать им необхо
димые условия для плодо
творной работы.

Сейчас у тружеников села 
наступила ответственная по
ра. И долг работников идео
логических учреждений — 
оказать им всемерную под
держку в развитии социали
стического соревнования, в 
выполнении решений состо
явшегося на днях II плену
ма обкома КПСС, вдохно
вить их на новые трудовые 
свершения.

В заключение В. И. Чеку- 
лаев выразил уверенность в 
том, что местные Советы, 
народные депутаты, все ра
ботники учреждений куль
туры и искусства под руко
водством областной партий
ной организации внесут до
стойный вклад в реализа
цию программных целей 
партии по формированию 
коммунистического сознания 
людей.

* * *
Первым в прениях вы

ступил депутат Г. Н. Шеста
ков — первый секретарь 
Каргасокского райкома
КПСС.

Он сказал, что за полтора 
года после опубликования 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
многое сделано для ком
плексного решения проблем 
культурного строительства в 
северных районах. В посел
ки геологов, нефтяников, 
лесозаготовителей стали ре
гулярно приезжать крупные 
художественные коллекти
вы страны, областной театр, 
симфонический оркестр фи
лармонии и другие му

зыкальные коллективы. Об
ластная партийная органи
зация немало делает для' 
идеологического обеспечения 
освоения наших природных 
богатств.

Г. Н. Шестаков критико
вал руководителей треста 
Томскгазстрой за то, что до 
сих пор не сдан районный 
Дом культуры в Каргаске.

Председатель Кожевни- 
ковского райисполкома В. А. 
Пучков рассказал об энту
зиасте культпросветработы 
— директоре Батуринского 
сельского Дома культуры, 
депутате сельского Совета 
Г. В. Батурине, который 
умело организует обслужи
вание работников совхоза на 
полях и фермах. Тематиче
ские вечера, концерты худо
жественной самодеятельно
сти, выступления агитбрига
ды, хорошо оформленная 
наглядная агитация вызы
вают благодарность сельских 
тружеников.

Выступающий считает, что 
управление культуры дол
жно усилить методическую 
помощь сельским культ- 
просветучреждениям.

— Не только трудом жи
вет человек, — сказал сле
сарь Асиновского тракторо
ремонтного завода А. М. 
Круподеров. — Теперь он 
имеет достаточно свободного 
времени для своего гармо
нического развития. Важно, 
чтобы его досуг и служил 
этой цели.

Депутат рассказал о рабо
те учреждений 'культуры., 
заводского коллектива и 
высказал озабоченность
тем," что в селах сложно 
приобрести музыкальные 
инструменты, спортивный 
инвентарь, костюмы для 
участников художественной 
самодеятельности.

Председатель Тегулбдет- 
ского райисполкома В. С. 
Хлякин говорил о пробле
мах строительства объектов 
культуры на селе и шефст
ва города над деревней. Он 
подверг критике областное 
управление сельского хозяй
ства и объединение Меж- 
колхозстрой за медленные 
темпы строительства Те- 
гульдетского районного До
ма культуры.

— В селе Семилужки, где 
я живу, в течение прошло
го года побывали коллекти
вы художественной само
деятельности Корниловско
го, Зареченского, Сухоре- 
ченского домов культуры и 
клубов, наших шефов из 
объединения «Контур», а 
также артисты драматиче
ского театра, — рассказала 
доярка совхоза «Красное 
знамя» Томского района 
Н. П. Белик. — У нас есть 
возможность регулярно бы
вать на выступлениях круп
ных творческих коллекти
вов в Томске. Жаль только, 
что руководители нашего 
хозяйства и районного отде
ла культуры не проявляют 
инициативы для организа
ции таких коллективных 
поездок.

Оператор Молчановского 
районного информационно
вычислительного центра 
М. Н. Лысых говорила о 
том, что в лесных поселках 
не хватает настоящих орга
низаторов культпросветра
боты. Поэтому проблема за
нятости молодежи в свобод
ное время в пос. Могочино 
решается неудовлетвори
тельно и общественными ор
ганизациями лесозавода, и 
поселковым Советом народ
ных депутатов.

На сессии выступил пред
седатель облисполкома Н. В. 
Лукьяненок.

Областной Совет по об
сужденному вопросу при
нял решение.
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Н е ф т я н и к и  и  у ч е н ы е
провели на днях в Томске первую научно-практическую 
конференцию, посвященную проблемам развития нефте
газовых отраслей промышленности в Томской области.

Конференция была орга
низована Томским област
ным советом научно-техни
ческих обществ, областны
ми правлениями НТО неф
тегазовой промйпнленности 
им. академика И. М. Губки
на, Приборпрома им. ака
демика С. И. Вавилова и 
обкомом ВЛКСМ.

В течение двух дней было 
заслушано около двадцати 
докладов, посвященных раз
личным проблемам разви
тия наиболее перспектив
ной отрасли промышлен
ности области. Особый ин
терес вызвали выступления 
заместителя генерального

директора объединения
Томскнефть И. Ф. Ефремо
ва о перспективах развития 
нефтедобывающей промыш
ленности, начальника отде
ла управления магистраль
ных нефтепроводов Цент
ральной Сибири А. М. Ко
зырева об опыте научно- 
технического сотрудничест
ва нефтепроводчиков с том
скими учеными. О возмож
ностях участия ученых - 
геологов ТГУ в решении

проблемы нефтегазонос
ное™ Западной Сибири рас
сказал профессор Ю. В. Ин- 
дукаев.

Обсуждались вопросы вос
питательной работы среди 
молодежи в условиях неф
тяного севера, проблемы 
охраны окружающей среды 
и многие другие.

Конференция приняла ре
шение, направленное на 
координацию . совместных 
действий ученых и практи
ков.

Г. БЕРДИЧЕНКО.

ЗА ГОДЫ СОВЕТ
СКИХ ПЯТИЛЕТОК 
СССР ПРЕВРАТИЛСЯ В 
ОДНОГО ИЗ КРУПНЕЙ
ШИХ В МИРЕ ЭКСПОР
ТЕРОВ ПРОМЫШЛЕН
НОЙ . ПРОДУКЦИИ.

БОЛЬШОЙ ПОПУЛЯР
НОСТЬЮ У АМЕРИ
КАНСКИХ ФЕРМЕРОВ 
ПОЛЬЗУЮТСЯ СОВЕТ
СКИЕ ТРАКТОРЫ «БЕ
ЛАРУСЬ». OCHOBHQE 
ДОСТОИНСТВО КОТО
РЫХ — БЕЗОТКАЗ
НОСТЬ В РАБОТЕ.

НА СНИМКЕ: СОВЕТ
СКИЕ ТРАКТОРЫ В 
АМЕРИКАНСКОМ ПОР
ТУ МИЛУОКИ.

Фото В. Галушкина.
Фотохроника ТАСС.

С Е ГО Д Н Я  -  В С Е М И Р Н Ы Й  ДЕНЬ О Х Р А Н Ы  О К Р У Ж А Ю Щ Е Й  С Р Е Д Ы

С ЕГОДНЯ во всем мире 
отмечается День охра
ны окружающей сре

ды, установленный в 1972 г. 
решением Стокгольмской 
конференции ООН, посвя
щенной охране природы на
шей планеты. В этот день 
человечество подводит итоги 
работы по оптимизации 
взаимодействия с природой.

Мы живем в такой исто
рический период, когда со
хранение природы — основы 
нашего богатства и могуще
ства — уже немыслимо без 
согласованных действий
всех стран, без активной 
борьбы за мир на земле. 
Вот почему все крупные 
международные форумы и 
конференции неизбежно 
касаются этого жизненно 
важного вопроса.

С первых лет Советской 
власти по инициативе В. И. 
Ленина в нашей стране осу
ществлялись крупные при
родоохранительные меро
приятия. Им придано важ
ное государственное и пар
тийное значение. В реше
ниях многих съездов пар
тии фигурировали вопросы 
охраны природы. Большое 
внимание этой проблеме 
уделил XXV съезд КПСС. 
Выступая на съезде, това
рищ Л. И. Брежнев под
черкнул, что мы должны 
осуществлять социалистиче
ское природопользование, в 
ходе которого осваиваемые 
районы будут превращаться 
в цветущие края. Их у нас 
уже немало.

Успешно сотрудничают по 
охране природы социалисти
ческие страны. В рамках 
СЭВ работает Совет по ох
ране окружающей среды. 
Советский Союз активно 
участвует в работе Между
народного союза охраны 
природы и природных ре
сурсов, Всемирной органи
зации здравоохранения, 
Программы ООН по окружа
ющей среде и ряде других.

Достижения СССР в обла
сти охраны природы несом
ненны, что признают между
народные природоохрани
тельные организации. В на
шей стране впервые в мире 
введены ПДК (предельно 
допустимые концентрации) 
для загрязнений, ве
дется государственное пла
нирование природоохра
нительных мероприятий.

Чище стали реки и воздух 
в ряде крупных городов. 
Идет увеличение площади 
лесов, восстановлены запасы 
ряда ценных видов зверей. 
С 1978 года реализуется про- 
грамма разработки малоот
ходных и безотходных тех
нологий. В вузах и школах 
организовано преподавание 
вопросов охраны природы. 
Расширяется и совершенст
вуется природоохранитель
ное законодательство. Ши
роким фронтом ведутся на
учные исследования.

В Томской области на всех 
крупных производствах 
действуют или строятся

очистные сооружения, соз
дается оборотное водоснаб
жение. Усилился контроль 
за состоянием окружающей 
среды. Значительно сокра
тился молевой сплав леса, 
прекращена рубка кедровых 
лесов в ряде южных райо
нов. Под строгую охрану 
берутся припоЬел новые кед
ровники и памятники при
роды, усилилась борьба с 
браконьерством. Начата ра
бота по планированию охра
ны природы на 1980—1990 гг. 
и более отдаленную перспек
тиву. Областная организация 
Всероссийского общества 
охраны природы, насчиты
вающая 284 тысячи членов, 
ведет большую пропаган
дистскую и практическую 
работу. За прошедший год 
проведены 52 выставки, про
читано 4.000 лекций и док
ладов, опубликовано 570 
статей в газетах, состоялось 
более 500 рейдов проверки. 
Члены общества участвуют 
в посадке зеленых насаж
дений и уходе за лесами.

Энергично решают вопро
сы охраны окружающей 
среды коллективы маномет
рового завода, завода режу
щих инструментов, произ
водственного объединения 
«Контур», шпалопропиточно
го завода. Их руководители 
проявляют инициативу и 
настойчивость, умело ис
пользуют достижения нау
ки, будят творческую ини
циативу трудящихся, помо
гают в работе первичным 
организациям Всероссийско
го общества охраны приро
ды.

Большую работу под руко
водством партийных и со
ветских органов проводят

организации ВООП Асинов
ского и Колпашевского рай
онов, г. Томска.

Инициативны первичные 
организации ВООП Томско
го государственного уни
верситета и педагогического 
института. В университете 
несколько лет назад создан 
штаб охраны природы при 
комитете ВЛКСМ. В практи
ческой природоохранитель
ной работе здесь участвуют1 
сотни студентов разных фа
культетов. Работа штаба в 
прошлом году была показа
на на всероссийской вы
ставке по охране природы.

Но, безусловно, у нас еще 
много недостатков, так как 
не все осознали свою лич
ную ответственность за со
стояние природы. Ряд руко
водителей не проявляет 
инициативы и настойчиво
сти в решении природоохра
нительных задач. А  ведь это 
конституционная обязан
ность не только правитель
ства, но и всех граждан.

У нас не изжито браконь

ерство, недостаточно эффек
тивно работают многие очи
стные сооружения, затяги
вается строительство новых. 
Многие мелкие речки и 
озера загрязняются. Еже
годно выгорают сотни гек
таров леса, растут овраги в 
крупных населенных пунк
тах. Автолюбители уничто
жают подрост в пригород
ной зеленой зоне. Плохо ра
ботают некоторые районные 
организации ВООП (Верхне- 
кетская, Тегульдетская,
Молчановская, Каргасок- 
ская).

Обком КПСС и облиспол
ком резко усилили внима
ние к вопросам охраны при
роды. Перед учеными, руко
водителями предприятий и 
организаций поставлены 
конкретные задачи. Для 
партийных и хозяйственных 
руководителе;); читаются 
лекции по проблеме охраны 
природы. Расширяется эко
логическая учеба на пред
приятиях, в организациях, 
учебных заведениях и НИИ.

Но сделать предстоит мно
гое. На это нас. ориентирует 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР от 
1 декабря 1978 г. о допол
нительных мерах по усиле
нию охраны природы и 
улучшению рационального 
использования природных 
ресурсов.

Возможности для сущест
венного улучшения дела 
имеются. Отпускается и до
статочно средств. Задача за
ключается в том, чтобы мо
билизовать внутренние ре
зервы, развить активность 
масс и выполнить в срок 
предусмотренные государ
ственным планом природо
охранительные мероприя
тия, а также » обязатель
ства, взятые общественно
стью.

Следует помнить, что ох
рана природы обеспечивает 
выполнение планов разви
тия как в настоящем, так и 
в будущем. Бездумное, 
нерациональное использо
вание природы ведет к ее 
деградации, обеднению, к 
ухудшению среды жизни 
населения.

И. ЛАПТЕВ, 
заместитель председате
ля президиума Томского 
областного совета ВООП, 
профессор доктор Том
ского госунивереитета.

П Р И Р О Д Е
НАДЕЖНУЮ
З А Щ И Т У

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ

ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Вытекающие
последст вия»

Бюро Томского горкома 
КПСС обсудило на своем 
заседании сатирический ре
портаж под таким названи
ем, опубликованный в' на
шей газете 25 мая.

Один из авторов — глав
ный врач городской сан
эпидстанции А. В. Конотоп- 
ская проинформировала о 
результатах санитарной
очистки территорий пред
приятий, учебных заведений 
и учреждений, а также жи
лых микрорайонов и усадеб.

Она сообщила, что в горо
де от зимних накоплений 
очищена половина усадеб и 
территорий. Среди тех, кто 
еще'не привел в надлежа
щий санитарный порядок 
свои территории,—карандаш
ная и спичечная фабрики, 
лесопромышленный комби
нат, электромеханический 
завод, речной порт, домо
управление № 2 управления 
железной дороги, кирпич
ный завод № 3.

На заседании заслушаны 
объяснения тех руководите
лей, в чей адрес были кри
тические замечания в ре
портаже «Вытекающие по
следствия»,—ректора , меди
цинского института М. А. 
Медведева, директора гор- 
молзавода В. А. Горбунова, 
секретаря парткома лесо
промышленного комбината 
Б. А. Загоскина, заместите
ля управляющего трестом 
Томсктранестрой М. А. Не- 
хорошева и секретаря парт
кома ТЭМЗа В. В. Анынина.

Все они признали крити
ку в газете правильной, рас
сказали о принятых мерах.

Бюро горкома КПСС по
требовало от всех хозяйст
венных руководителей
предприятий и организаций 
принять неотложные меры 
по наведению и поддержа
нию санитарного режима, 
развернуть борьбу за по
лучение паспортов санитар
ного благополучия каждым 
домовладением. Санитар
ным службам и админист
ративным органам предло
жено шире использовать 
свои права и привлекать к 
ответственности должно- 
стых лиц, допустивших ан
тисанитарии.

Ректору медицинского ин
ститута М. А. Медведеву 
указано на бесконтроль
ность за деятельностью про
ректора по административ
но-хозяйственной работе 
В. Н. Поровского и неудов
летворительное санитарное 
содержание закрепленных 
территорий.

е ж д у  народная
I / I  й ф  о р м а ц и я
г »  Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и АПН сообщают

ВО ИМЯ МИРА И РА ЗРЯ Д К И
Мировая общественность 

и печать с огромным инте
ресом подводят итоги визи
та советской партийно-пра
вительственной делегации в 
ВНР, широко комменти
руют выступления Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
Первого секретаря ЦК 
ВСРП Я. Кадара по венгер
скому телевидению. Зару
бежные средства массовой 
информации отмечают, что 
визит в Венгрию советской 
делегации явился событием 
огромного международного 
значения, новым большим 
вкладом в благородное дело 
углубления советско-венгер
ской дружбы, укрепления 
содружества социалистиче
ских стран, в защиту мира 
во всем мире.

Визит постоянно находил
ся в центре внимания вен
герской печати. Газеты под
черкивают, что весь ход 
советско-венгерских пере
говоров был отмечен 'пол
ным взаимопониманием,
общностью взглядов, духом 
товарищества и братства.

Газета «Непсабадшаг»
констатирует, что, как на 
это справедливо з'казал 
Л. И, Брежнев, в процессе 
строительства коммунизма 
и социализма Советский Со
юз и Венгрия сталкиваются 
с новыми явлениями, с но
выми проблемами. Вот по
чему полезно сверять найти 
маршруты, а точнее, наш 
общий маршрут. Нами .дви
жет одна мысль: сберечь и 
укрепить мир, позволить 
народам целиком сосредо
точить свои усилия и ресур
сы на созидательных це
лях. Тогда-то и откроется 
полный простор для соци
ального прогресса челове
чества.

Газета отмечает, что пере
говоры Л. И. Брежнева и 
Я. Кадара продемонстриро
вали единство точек зрения 
и принципов.

В международном поло
жении, продолжает «Непса
бадшаг», решающим факто
ром является советская вне
шняя политика, которая 
с момента существования 
Советского Союза, с победы 
Великой Октябрьской со
циалистической революции

неуклонно служила и слу
жит по сей день делу соци
ального прогресса мира. 
Общеизвестно, что особая 
заслуга в этом принадлежит 
товарищу Леониду Ильичу 
Брежневу, которого венгер
ский «народ хорошо знает и 
глубоко уважает.

Визит советской партий- 
по-правительственной деле
гации во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым в Венгрию, 
отмечает чехословацкая га
зета «Руде право», привле
кает к себе внимание миро
вой общественности прежде 
всего потому, что в ходе 
визита руководитель партии 
и Советского государства 
выразил точку зрения СССР 
по важнейшим международ
ным проблемам. Леониду 
Ильичу • Брежневу принад
лежат особые заслуги в том, 
что. в последние годы были 
достигнуты большие пози
тивные перемены в совет
ско-американских отноше
ниях, характер которых 
оказывает решающее влия
ние на международную об
становку. Большая заслуга 
товарища Л. И. Брежнева, 

'руководства КПСС и Совет
ского правительства состоит 
также в том, что перегово
ры об ограничении страте
гических наступательных 
вооружений — проблеме 
необычайно сложной и 
имеющей важное значение 
для всего мира — успешно 
завершаются.

Газета «Нойес Дойчланд»
(ГДР) пишет, что итоги ви
зита дадут новый импульс 
сотрудничеству социалисти
ческих стран и станут весо
мым вкладом в политику 
разрядки международной 
напряженности. Выступле
ние Л. И. Брежнева по вен
герскому телевидению вы
лилось в убедительную де
монстрацию основньу; прин
ципов внешней политики 
Советского Союза: сберечь и 
укрепить мир, жить в мире 
со всеми государствами, 
дать возможность народам 
планеты заниматься мир
ным созидательным трудом. 
Об этом свидетельствуют 
мирные инициативы СССР 
и других социалистических 
стран, а также предстоящая 
новая советско-американ
ская встреча на высшем 
уровне, которая,- бесспорно,

послужит не только общему 
улучшению отношений ме
жду СССР и США, но и все
го. международного климата, 
делу дальнейшего ограни
чения гонки вооружений.

Средства массовой инфор
мации США уделяют осо
бое внимание разделу вы
ступления Л. И. Брежнева, 
посвященному советско- 
американским отношениям. 
Советский руководитель, 
пишет газета «Вашингтон 
пост», отметил, что новая 
советско - американская 
встреча на высшем уровне 
сможет содействовать обще
му улучшению отношений 
между обеими странами, а 
тем самым и всего между
народного климата. Необхо
димость в таком улучшении 
есть. Он подчеркнул, что 
советско-американский до
говор об ограничении стра
тегических наступательных 
вооружений, бесспорно, ста
нет самым крупным актом, 
который когда-либо пред
принимался во имя сдержи
вания гонки ядерных воору
жений. Л. И. Брежнев зая
вил о полной готовности к 
активному и констр.уктив- 
ному диалогу з Вене и 
рассчитывает, v что позиция 
американской стороны будет 
такой же.

Французская «Фигаро» 
высказывает мнение о Том, 
что советско-американский 
договор об ограничении 
стратегических наступа
тельных вооружений станет 
самым крупным шагом в 
сдерживании гонки ядерных 
вооружений.

Советский Союз, пишет 
английская «Файнэншл
тайме», считает, что новая 
советско - американская 
встреча на высшем уровне 
может содействовать улуч
шению отношений между 
СССР и США, а тем са
мым и всей международ
ной обстановки. Советский 
руководитель также зая
вил, что Китай является 
серьезным источником во
енной опасности и не упус
кает случая еловом и делом 
противостоять разрядке. 
Вместе с тем Л. И. Брежнев 
отметил готовность Совет
ского Союза договориться о 
нормализации отношений 
с Китаем, но. разумеется, j 
не за счет интересов треть- I 
их стран.
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Широко разлились вешние воды, особенно перепол- 
' йены реки северных районов области. Повсеместно соз

даны комиссии по борьбе с наводнением. Их возглавили 
советские и хозяйственные работники. О том, как орга
низована борьба со стихией, рассказывают 
ретарь Верхнекетского райкома КПСС В. Б. ИЛЬИН, 
председатель Каргасокского райисполкома А. А. ЩЕД
РИН, главный инженер Парабельского леспромхоза 
В. И. БОБЫЛЕВ.

БЕЛЫЙ ЯР
Уровень паводковых вод

ожидался высоким, и в рай
оне заблаговременно начала 
работу комиссия по борьбе 
с ■ наводнением, которую) 
возглавил ..председатель рай
исполкома В. Н. Решетни
ков. Мобилизованы средст
ва местного бюджета и на
правлены в помощь постра
давшим от наводнения. Чле
ны комиссии совместно с 
депутатами районного^ и ме
стных Советов, хозяйствен
ными руководителями раз
работали меры, по предот
вращению последствий сти
хии. ' .;
* Больше всего пострадали 
лесозаготовительные пред
приятия; размыты дороги, 
мосты,., затоплены тгро.изнод- 
ственЙЫ.е и культурно-бы
товые объекты. Последствия 
паводка ликвидируются. В 
Степановке, Лисине, Катай
те, Палочке действуют ре- 
монтно - восстановительные 
бригады, завозятся гравий, 
землеройная и дорожная 
техника.

В верховьях Кети времен
но приостанавливались
сплавные работы, но букси
ровка зимних плотов закан
чивается, На Белоярском 
лесопромышленном комби
нате сумели вовремя отсы
пать дамбу, и выгрузка хлы
стовых плотов не прекра
щается.

Следует отметить хоро
шую организованность кол
лективов, которые сумели 
всесторонне .подготовиться 
к трудной весне. Благодаря 
энергичным мерам быстрее 
других ликвидируют по
следствия наводнения в Ас- 
лановском. и Лисицынском 
лесопункте Ингузетского 
леспромхозов. Умело руко- 
водят восстановительными 
работами начальник Лиси- 
цынского лесопункта 'В. В. 
Кулешов, секретарь парт
организации А. А. Русинов.

КАРГАСОК
Обстановка в районе

Сложная. Вода продолжает 
прибывать и уже близка к 
максимальному уровню
1966 года. Серьезно постра
дали Усть-Тым и Кзтыдь- 
га, часть поселка Вертикос. 
Прекратили работу вахто
вые участки Неготского, 
Октябрьского,- Новоюгин- 
ского и Среднетымского ле
сопунктов . Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната.

Члены районной комис
сии, а также комиссий, соз
данных на лесопромышлеиг.. 
ном комбинате и , других;; 
хозяйствах,’ ■ предприняли - 
ряд срочнйх мер по." -моби
лизации коллективов на 
борьбу со стихией. -В рай
исполкоме .организовано .по
стоянное -дежурство Ж Дол- : 
держйваётся • кругдосутО'г- 
ная связь со всеми населен
ными пунктами. Из постра- 
давших лесных поселков, а 
также совхозов «Павлов
ский» и «Каргасокский», об
щественный и личный скот 

, вывезен на высокие места.
Везде, где вода угрожает 

людям, имуществу, построй
кам, круглосуточно дежу
рят катера, мотолодки, па
ромы. Катера орса лесопро
мышленного комбината раз
возят по поселкам хлеб и 
продукты. Завезены комби
корма и. для нужд личных 
хозяйств. Сложнее со снаб
жением скота вывезенных 
ферм. Областному управле
нию селье.кого хозяйства и 
производственному управ
лению хлебопродуктов надо 
принять самые срочные 
меры.

Натиску стихии противо
поставлены дружные уси
лия коллективов лесозаго
товителей. Люди сохраняют 
спокойствие и проявляют 
настоящий трудовой геро
изм. Так, в Усть-Тыме в ко
роткий срок сооружены на
стилы для скота и имуще
ства. Сюда срочно завозится

гравий. Предзюмотрёны
пункты эвакуации и разме
щения людей, для чего име
ется достаточное количество 
транспорта' й плавсредств.

НАРЫМ
Задолго до паводка в Па- 

рабельском леспромхозе 
проведена ревизия матери
альных ценностей, приняты 
меры по предотвращению 
возможных последствий на
воднения. Проведены пар
тийные собрания, на кото
рых подробно обсудили пла
ны подготовки. Был создан 
большой запас пиломате
риалов для строительства 
тротуаров и настилов.

Более всех пострадали по
селки Шпалозавод, Нарым, 
Березовка. Высокую орга
низованность проявили кол
лективы Березовского лесо
пункта и Нарымского 
сплавного участка, под руко
водством А. А: Николенко 
и Э. В. Нечаева. Здесь мо
билизовали людей на борь
бу с паводком, продумали и 
предприняли . практические 
мёры по обеспечению строи- 
тельными. материалами, 
транспортам, продуктами.

Организованно встретили 
паводок работники орса на
шего леспромхоза. Были 
своевременно завезены ком
бикорма для домашних хо
зяйств лесозаготовителей.

Самая сложная обстанов
ка на Шпалозаводе. Здесь 
затопило пекарню, и хлеб 
завозят из районного цент
ра. В поселке круглосуточ
но дежурят экипажи кате
ров, подготовлены лодки и 
паромы. Стихия продолжа
ет испытывать парабельцев 
на прочность. . В ночь на 
второе июня течение разор
вало поперечную цепь запа
ни и около 25 тысяч кубо
метров леса в пучках вынес
ло в реку. Ниже по течению 
срочно устанавливаются 
запани, чтобы спасти дре
весину.

Весь коллектив леспром
хоза занят сейчас напря
женной работой. Пришлось 
направить дополнительные 
средства и людей на завер
шение молевого сплава. В 
запани поступило . уже. 100 
из 126 тысяч кубометров. 
Борьба со стихией продол
жается. Лесозаготовители 
полны решимости преодо
леть все трудности.

ВЕСНА ОЛЕНЬЕГО 
МЕСТОРОЖДЕНИЯ
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ФОТОРЕПОРТАЖ

В пейзаж глухого — еще в недавнем про
шлом -— Ваеюганья накрепко вписались эти 
индустриальные компоненты: буровая, вер
толетная площадка, линия электропередач. 
Оленье месторождение дает первые тысячи 

т т т  тонн большой нефти.
Зимой здесь славно трудились шоферы, 

строители, монтажники, теперь на первом 
плане — буровики, разбуривающие 17-й куст. 
Одна скважина уже пройдена, сейчас пробу
ривается соседняя.

Забот, конечно, много. Молодую лаборант
ку Флариду Снтдикову, которую вы видите 
на снимке, волнует качество проводимых 
анализов.

Общая цель всех тружеников сегодняшнего 
Ваеюганья — чтобы мощным потоком шла 
томская нефть.

Ю. ШИПУНОВ. 
Фото У. Мудруиса, члена корпункта 

«Красного знамени» на Васюгане.

Б О Л Ь Ш О Й  П Р А З Д Н И К  
КУЛЬТУРЫ И ИСКУССТВА

Снова на томскую землю, 
в районы нефтегазодобыва
ющей, лесной промышлен
ности, к хлеборобам, жи
вотноводам, геологам, строи
телям нефтепромыслов и 
трубопроводов, гиганта неф
техимии—Томского химком
бината приходит традици
онный фестиваль культуры 
и искусства «Северное сия
ние». Взявший старт в са
мом начале разворота в об
ласти больших работ по 
нефти и газу, этот полюбив
шийся труженикам празд
ник искусства проводится в 
четырнадцатый раз.

Активное участие в ны
нешнем фестивале . многих 
известных профессиональ
ных коллективов и испол
нителей, видных компози
торов, томских писателей и 
художников, лучших кол
лективов художественной 
самодеятельности является 
действенным' откликом
творческой интеллигенции 
на важнейшее постановле- ’ 
ние Центрального Комитета 
партии «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы», в котором вновь с 
ргромной силой подчеркну
та благородная идейно-вос
питательная миссия совет
ской литературы и искусст
ва, их неразрывная связь с 
народом.

Открылся фестиваль
большими концертами во 
Дворце зрелищ и спорта. В 
гости к томичам приехала 
большая творческая группа 
Союза композиторов СССР 
в составе известных компо
зиторов — народного арти
ста РСФСР Серафима Ту
ликова, лауреатов Государ
ственной- премии СССР 
композиторов Владимира 
Шаинского, Сигизмунда 
Каца, Карэиа Хачатуряна, 
Леонида Афанасьева, заслу
женных деятелей искусств 
РСФСР Анатолия Лепина, 
Людмилы Лядовой и дру
гих.

Фестиваль «Северное сия
ние» является эффективной 
формой пропаганды серьез
ной музыки. Областные 
партийные и советские ор
ганы при активном участии 
широкой общественности

Томска и. районов области 
постоянно работают над 
расширением масштабов
фестиваля, его организаци
ей. 6 июня в Томске с- уча
стием творческой группы 
композиторов состоится на
учно-практическая конфе
ренция на тему; «Роль му
зыки в коммунистическом 
воспитании трудящихся», 
которая обобщит опыт про
паганды музыки, опыт про
ведения фестивалей, дней 
культуры, недель и декад 
симфонической, камерной 
музыки и других крупных 
культурных мероприятий.

За годы девятой пятилет
ки в рамках фестивалей 
«Северное сияние» бы ло  да
но свыше 7 тысяч концер
тов и спектаклей, на кото
ры х побывало более п олу 
тора миллионов человек. В 
них принимали участие 
многие выдающиеся худо
жественные коллективы 
страны.

Весьма представительным 
является состав участников 
и нынешнего фестиваля. 
Кроме большой творческой 
группы композиторов, перед 
трудящимися ■ области будут 
выступать Краснознамен
ный ансамбль песни и пля
ски Прибалтийского воен
ного округа, Кубанский, го
сударственный казачий хор, 
Белорусский государствен
ный фольклорно-хореогра
фический ансамбль - «Хо
роший», Оренбургский. - го
сударственный русский, на
родный хор, творческая 
группа Ленинградского • го
сударственного академиче
ского театра драмы имени 
А. С. Пушкина с участием 
народного артиста СССР 
Игоря Горбачева, творче
ская группа Ленинградско
го института театра, музы
ки и кинематографии. Сре
ди участников фестиваля— 
группа : солистов Государст
венного1 .- Большого - театра 
Союза CCt3, в их числе—за
служенная артистка РСФСР 
Маквала Касрашвили.
Бойыпую интересную про
грамму подготовил симфо
нический оркестр Томской 
филармонии. Труженики 
села посмотрят спектакли 
Томского драматического 
театра «Поздняя любовь»

А. Н. Островского, «Лгунья» 
М. Мейо и М. Энникен, 
спектакль для детей «Кот 
в сапогах». Самым малень
ким областной театр кукол 
покажет сказку «Три мед
ведя». Театр кукол также 
подготовил концерт для 
взрослых «Пьянству—бой!».

Наряду с выступлениями 
профессиональных коллек
тивов в городах и селах 
пройдут праздники песни и 
танца,. творческие отчеты 
самодеятельных хоров, на
родных театров, хореогра
фических. и вокальных ан
самблей, агитбригад. Из 
Томска к труженикам села 
выезжают ‘народный ан
самбль песни-и танца элек
тролампового завода,  ̂ на
родный- драматический те
атр Дома ученых и другие 
самодеятельные коллекти
вы.

Маршруты фестиваля, а 
их более ■ десяти, охватыва
ют все районы - области. 
Концерты и спектакли со
стоятся во всех райцентрах, 
крупных селах и _ рабочих 
поселках, они пройдут и в 
отдаленных населенных
пунктах, вахтовых посел
ках, состоятся в общест
венно-политических цент
рах животноводческих
ферм. Творческие коллекти
вы на плавучих культбазах 
управления культуры дви
нутся- по- Оби и ее притокам 
—- Чулыму, - Кети, Васюгану 
и Тыму, полетят на самоле
тах в самые , отдаленные 
места.

В своем решении «О про
ведении XIV . областного 
фестиваля искусств «Север
ное сияние» Томский облис
полком требует провести его 
на высоком идейно-художе
ственном и организацион
ном* уровне, под знаком по
вышения политической и 
трудовой активности трудя
щихся, претворения в 
жизнь постановления Цен
трального Комитета партии 
и. Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
‘улучшению -культурного 
обслуживания сельского на
селения».

Мы накопили немалый 
опыт проведения массовых 
культурных мероприятий и 
не вправе допускать повто

рения ошибок, которые 
имели место в прошлом го
ду. Верхнекетский, Молча- 
новский, Парабельский и 
некоторые другие райиспол-; 
комы и их отделы культу
ры не уделяли должного 
внимания организации зри
телей на фестивальные ме
роприятия, особенно в отда
ленных поселениях. К уча
стию в празднике недоста
точно привлекались коллек
тивы художественной само
деятельности домов культу - 
ры и клубов, редко органи
зовывались концерты непо
средственно на полевых 
станах, вахтовых участках 
лесозаготовителей, в крас
ных. уголках животноводче
ских ферм.

В Асиновском, Каргасок- 
Ском, Тегульдетском, Том
ском районах медленно рас
ширяется сеть эстрадных 
площадок, .что лишает жи
телей таких сел, как Сред
ний Васюган, Самусь, Чер
ный Яр, и других возмож
ности полнее приобщаться к 
благам культуры.

Областное управление 
культуры принимает необ
ходимые меры для -успеш
ного . проведения фестиваля. 
Нельзя допустить наруше
ния графиков выезда твор
ческих коллективов, срыва_ 
и переноса концертов. Об 
этом должны позаботиться 
руководители филармонии, 
театров, отделы культуры. 
Необходимо также обеспе
чить широкое рекламирова
ние фестивальных концер
тов, создать все условия 
для посещения спектаклей 
и концертов жителями от
даленных поселков., работ
никами ведущих профессий 
— геологами, нефтяниками, 
лесозаготовителями, труже
никами сельского хозяйст
ва.

Всеобщее внимание со
ветских органов, профсоюз
ных и комсомольских орга
низаций, хозяйственных ру
ководителей к творческим 
коллективам позволит пре
вратить XIV фестиваль ис
кусств «Северное сияние» 
в яркий массовый праздник 
советского искусства.

В. БЕДКОВЕЦ, 
начальник управления 
культуры облисполкома.

КОНЦЕРТ СОВЕТСКОЙ 
МУЗЫКИ И ПЕСНИ

Ж

Во Дворце зрелищ и спор
ту состоялось открытие XIV 
областного фестизаля ис
кусств «Северное сияние». 
На сцене — его участники, 
наши гости—советские ком
позиторы и исполнители их 
произведений, солисты цен
тральных концертных орга
низаций и музыкальных те
атров. Здесь же — предста
вители томских партийных 
и советских организаций. 
Приветствуя гостей, заме
ститель председателя облис
полкома В. И. Чекулаев под
черкнул важную роль, кото
рую играют праздники- 
смотры искусств в духовной 
жизни трудящихся области. 
С ответным словом от име
ни секретариата Союза ком-' 
позиторов СССР и его бюро 
пропаганды советской музы
ки, направившего в Томск 
столь представительную де
легацию мастеров му- 

! зыкального . искусства, вы
ступил композитор II. И. 
Савинцев.

...Торжественно звучит 
прелюдия к концерту, ко
торый открылся авторским 
исполнением фортепьянной 
пьесы молодого московского

композитора Владимира Пи
куля.

Комментируя программу, 
известный музыковед Раиса 
Глезер определила ее  ̂ как 
концерт трех поколений со
ветских композиторов.

Под аплодисменты тысяч 
зрителей выступает ветеран 
советской песни Сигиз.мунд. 
Кац. Как идейный запев к 
концерту, торжественно
звучит его песня, «Два гор
дых слова» в исполнении 
заслуженного артиста
РСФСР Виктора Селивано
ва. А в песне «Если хочешь 
ты найти друзей» и сцене из 
оперетты «Любовь до вос
требования» мы услышали 
вокалистов Александру
Фирстову и Виталия Обухо
ва. :ц

С искренней теплотой 
встречает зал одного из ста
рейших советских компози
торов — Анатолия Лепина. 
Его песни звучали в исполне
нии Татьяны Лепиной, заеду-, 
женных артистов - РСФСР 
Владимира Трошинского и 
Андрея Безверхого, лауреа
та всесоюзного и междуна
родного конкурсов Юрия 
Антонова.

В исполнении лауреата 
всесоюзного конкурса Нины 
Охлопковой слушатели по
знакомились с песнями ком
позитора Петра■ СавинцеЕа 
«РеченьКа-речушечка» (на 
слова" Марка Бейтмана), 
«Зря я парня мучила».

По-особому приветливо 
встретили томичи своего 
земляка — композитора Лео
нида Афанасьева. Его пред
ставил — это был- сюрприз 
—- бывший однополчанин 
Афанасьева, томский инже
нер И. И. Контузоров. Соли
стка Москонцерта Галина 
Шаталова, которую томичи 
помнят по выступлениям в 
ее родной «Сибиринке», ис
полнила песни «Луговая сто- 
рона», любимую сибиряка
ми «Гляжу в озера синие» и 
другие песни.

Прекрасно вписался в 
программу концерта красоч
ный островок камерной му
зыки. Это исполненные ав
тором Карэном Хачатуряном 
и молодым музыкантом Ва
грамом Сараджяном фраг
менты из полной экспрессии 
Сонаты для виолончели и 
рояля.

Мелодически яркие произ
ведения популярного ком- 
позитора-песенника Влади
мира Шаинского мы услы
шали в авторском - исполне
нии.

Запомнилось выступление 
композитора — исполнителя 
из солнечного Дагестана 
Ширвани Чалаева. особенно 
дуэт с солисткой Ленин
градского малого оперного

театра Ниной Григоренко на 
есенинские стихи - «Гой ты, 
Русь, моя родная...».

Отрадно, что томичи полу
чили возможность познако
миться и с творчеством; мо
лодых композиторов — Вла
димира Пикуля и лауреата 
Всесоюзного конкурса совет
ской песни Владимира Ко
марова.

И прекрасным заключи
тельным аккордом большого 
концерта прозвучало полное 
солнечности и эстрадной 
броскости авторское испол
нение хорошо знакомых пе
сен Людмилы Лядовой. Это 
—- «Старый друг, хороший 
друг», «Сибирь, Сибирь...», 
знаменитая .« Чудо -песен к а » 
и другие. В исполнении об
ширного репертуара . компо
зитора принял участие пе
вец Александр Шевченко.

Свежей и красочной стру
ей вошли в программу яр
кие выступления поэтов — 
ветерана Великой Отечест
венной . войны, бывшего мо
ряка Марка Рейтмана («По
этические миниатюры»), 
Феликса Лаубе, молодой мо
сковской поэтессы, нашей 
землячки Тамары Понома
ревой.

Программу концерта вел 
заслуженный . • работник
культуры РСФСР .Г. П. Ни
китин,

Фестивальная встреча . с 
мастерами советского му
зыкального искусства надол
го сохранится в памяти то
мичей.

В. СМОЛЕНСКИЙ.

Т и р а  ж . и  

« С п о р т л о т о »
Результаты 22 -тиражей 

«Спортлото», состоявшихся 
2 июня:

«6 из 49». 1-й розыгрышу 
1, 3, 9; 11. 30, 41. льготный
шар — 27.

2-й розыгрыш; 3, 5, 20, 24, 
26, 30, льготный шар — 22'.

«5 из 36». 1-й розыгрыш; 
6, 15, 18, 31,'32.

2-й розыгрыш: 8, 11, 14,
17, 20.

(ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ЛЕНИНСКОГО

РАЙОННОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Двенадцатая сессия райг 
онного Совета состоится 
7 июня, в 15 часов, в за
ле заседаний облпотреб
союза (пер. Совпартшколу 
ный, 10). Повестка дня: 
1. О мерах по дальнейшему 
улучшению трудового вос
питания и профессиональ
ной ориентации учащихся в 
свете требований постацрз' 
ления ЦК КПСС и .Совета 
Министров СССР «О даль
нейшем совершенствований 
обучения и воспитания уча
щихся общеобразовательных 
школ и подготовке их̂  к тру
ду»-.

На сессию приглашаются 
руководители промышлен
ных предприятий, учебных 
заведений, секретари пар
тийных и комсомольских 
организаций, . председатели 
фабрично-заводских - коми
тетов. ; . ' 1

ИЗВЕЩЕНИЕ

5 июня в лектории 'пр. 
Ленина, 75).. состоится за
ключительная лекция из 
цикла: «Что' волнует..7. мир 
сегодня»- по- теме: «Между
народное положение СССР* 
Лектор — кандидат т с̂торй- 
ческих наук А. Д. Марчей* 
ко (г. Москва).

Начало — в 19 часов.

ВТОРНИК, 5 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
0.00. ,Цв. Новости. 9.15. <Сйль> 

ская новь». 9.30. Документамь? 
ный телефильм . «Огненный, зе- 
еднт » комментирует начальник 
областной службы авиаохраны 
лесов В. М- Бабаев.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Пуст* 

всегда будет солнце»,- Концерт, 
11.35. . «Капитанская дочка», 
Художественный фильм. («Мое* 
фильм». -1958 г,').. 13,15. «КлкЬЧ 
от ‘ нашего дома». Документаль
ный телефильм.. -13.45. Ново» 
сти.

С 13*30 до 16.60 —- перерыв.
16.00. Новости., 16*20.. Про

грамма документальных теле
фильмов. 17.00. «Горизонт».

ТОМСК
18.00. «Идеологическая ра

бота и жизнь». Об опыте ̂ мас
сово-политической работы 4 в 
хозяйствах Томского рэйбна 
рассказывает заведующий От
делом пропаганды и агитаций 
Томского райкома КПСС В. С. 
Кострюков.

МОСКВА
18.30. «Фильм — детям».

«Домино». Художественный 
Фильм. 19.30. . «Наставник».
Тележурнал.. 20.00. «В каждом 
рисунке -солнце». - 20.15. - «Се
годня ‘в. мире». . 2Q.30. - ,«Жизнь 
науки». К Международному 
дню 'охраны окружающей сре
ды. • - - - • . . ; ■' - • r v

ТОМСК
21.00. Цв. .Новости. . _ ■

МОСКВА
21.20. Выступление народно

го артиста СССР М. Ульянова. 
21.40. Киноэпопея «Великая 
Отечественная»'. Фильм 9-й. 
«Битва за Кавказ». 22.30. «Вbe-* 
м я » . 23,05. К . Международному 
году ребенка. «Контрольная 
Для взрослых». Передача1 ' 3-Я- 
23.35- К. 180-летию со дня. Рож
дения А. С- Пушкина.: Премьера 
музыкального телефильма. 
00.25. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. СтуДия «Юность*. 
«Клуб • интересных • встреч*. 
20.05. .Новая кинохроника...

МОСКВА V
'20.15: «Сегодня в мире».

ТОМСК ........
. 20.30,. Цв. Новости. 20,45; 

Л. Малюгин. «Насмешливое мое 
счастье*. Телефильм-спек
такль. ■ («Укртелёфнльм».
1978 г.). . - • -

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ. 1

ш а тш ш
ГАСТРОЛИ КУЙБЫШЕВ

СКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И 
БАЛЕТА . .

5 июня, «Порги и .Бесс» ,— 
19-30.

ЦИРК
5 - июня. «Ленинградский 

цирк зажигает огни» — 20.

5 июня. «Потоп» (3-я и 4-я 
серии) — 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Судьба» (две серии)- — 12. 

15. 18-10, 21. «Дубровский» — 
10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Последний шанс» — 8-40,

10-20, 12. 13-40, 13-20. 17. 18-40, 
20-20, 22. «Кентавры» (две се
рии) — 8-30. 11, 13,30. .16,
18-30, 21. Зал кинохроники.
«Рождено наукой», «Рязанские 
лож нар и» — 9. 10-50. 11-10.
12-1-5, 13-20, 14-25, 15-30. 16-35. 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Побег» — 9. 10-50. 12-40,

,14-30. 16-20.. 18-10. 20, *21-50.
«Трагедия на стадионе» — 8-40. 
12-10. 14. 16. 17-40. 19-30. 21-20. 
«Осенние колокола» — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Гран При» — 

9. 10,40, 12-20. «Здравствуйте, 
детф» 14. 15-40. «Кузнечим» 
— 17-20. 19-10. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Месть и закон» (две серии)

— 9. 11-30. 14. 16-30. 19. 21-30. 
«Только каплю души» — 9,
12- 20. М-10. 16. 17-40. 19-20. 21.
«Кругосветное путешествие
Кота в сапогах» — 10-40.

«СИБИРЯК»
«Пузырьки» ' — 9-20. «Месть 

и закон» (две серии) — 11.
13- 30. 16. 18-30. 21. 

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
«Хлеб детства моего» — 10.

«Трактир на Пятницкой» — 
11-30, 13-20. 15-10. 17, 18-50.
20-40. ■' • .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Побег из тюрьмы» — 17
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Сумка инкассатора» —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Свидетельство о бедности»
— 16. 17-50. 19-40, 21-30.

БЮРО НО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИНФОРМАЦИИ 
НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется на 
временную работу подчит
чик.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, коми. 23.

в Томский комплексный 
отдел института -Гипротю- 
меннефтегаз им. В. И. Му
равленко: инженеров, стар
ших техников, техников- 
етроителей, сантехников, 
сметчиков, технологов, ма
шинисток. Оплата труда — 
по первой группе проектных 
организаций. Жилплощадь 
предоставляется в порядке 
общей очереди;

в объединение «Колос» 
Томского райпо —: .продав
цов для работы гу.еельской 
местности. Жильем. обеспе
чиваются;

в УПТК треста. Томск-
сельстрой: инженера по
сбыту железобетона на за
вод ЖБК-40, ' комплектов-

. щиков;

на бройлерную птицефаб
рику «Межениновская»:.
крановщика мостовых кра-. 
нов, старшего инженера по 
промышленной вентиляции, 
птичниц, операторов инку
батория, слесарей по венти
ляции, слесарей пусконала
дочных работ,. слесарей- 
электриков, слесарей-сан- 
техников, слесарей-операто- 
ров, сторожей, рабочих пти
цеводства, машинистов ком
прессорных установок, иет- 
работников, телефонистов, 
диспетчера. Квартирой обе
спечиваются - в  течение 
1—2 лет. Доставка на ра
боту и с работы — служеб
ным транспортом;

Широкоформатному кино
театру «Родина» требуются 
на работу художник и тех
нички.

Обращаться к- директору 
кинотеатра.

в ясли-сад. № 25: воспита
телей, дневных нянь, прач
ку, мотоводителя:

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К, Маркса, 7.

Сибирский научно-иссле
довательский институт гео
логии, геофизики и мине
рального сырья (Томское 
отделение) объявляет кон
курс на замещение двух ва
кантных должностей млад
ших научных сотрудников 
по специальностям: гёохи-

, мия изоторов, геология, по
иск и разведка нефтяных и 
газовых месторождений.

Срок конкурса — 15 дней 
со дня опубликования объ
явления.

Документы направлять по 
адресу: 634048, Томск,
пр. Фрунзе, 232, ' ТО 
СНИИГГиМС, директору 
института.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в пос. Самусь на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться ‘ письменно: 
Томская обл., пос, Самусь, 
ул. Ленина, 32-а, кв. 64, 
Мартынову Виктору Ва
сильевичу.

Коллектив Томской орде
на Трудового Коасного 
Знамени областной сель
скохозяйственной опытной 
станции с глубоким при
скорбием извещает о смер
ти руководителя, лаборато
рии организации производ
ства труда ’ и управления 
отдела животноводства,
участника Великой Отече
ственной войны

ЛИСОВИКА 
Синая Максимовича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Адрес редакции: 634050. Томск, ГСП. пр. фрумзе, ЮЗ. Телефоны: приемкой
секретариата —3-40-20, 3-44*48. отдела партийной жизни — 3-40-51, отдела пропаганды 
>41-53, отдела сельского хозяйства — ,3*4>7^-.З-АЗ.-ЕО, отдела науки и учебных 
3-31-61, 3-66-31, отдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной журналистской
дежурного —• 3-41-59. ___________ ____________ _

редактора — 3-44-35, заместителей редактора
—• 3-40-24, 3-40-85, отдела промышленности — 3-46‘ 

„заведений. 3-43-63, отдела 3-43-32,
организации «  3*40-91, приемной издательства *

Администрация. партий- . 
ная и профсоюзная органи
зации .авторемонтного за
вода извещают о скоро
постижной смерти, инжене
ра QTC , -/

м икуцкого
Владимира Максимовича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Ректорат, партком, кол
лектив экономического фа
культета ТГУ, извещают. о 
смерти после тяжелой бо
лезни- члена КПСС, у част-. 
ника Великой Отечествен
ной войны, бывшего препо
давателя и декана факул'ь-. 
тета . ...

ЛИСОВИКА 
Синая Максимовича

и выражают глубокое: - собо-, 
лезнование родным и близ
ким покойного.

Гражданская панихида со
стоится 5 июня, в 14 часов, 
в аудитории 128-й главного' 
корпуса ТГУ:

— 3-06-52, 3-31-25, ответ.
76, 3-40-58, отдела нефтегеологим 

3-31-22, отдела—  советского 
3-15-25, бухгалтерии — 3-10-17,

секретаря — 3-32*34,
и строительства —* 3-41*83.
.строительства м бытав 
отдела объявлений — 3-06-62,
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